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Na quinta-feira, 14 de ou-
tubro, os professores e 

funcionários da Rede Muni-
cipal de Ensino de Sobradi-
nho foram homenageados 
pela Administração Munici-
pal pela passagem do Dia do 
Professor.

O evento ocorreu no Sa-
lão Paroquial Católico e con-
tou com a presença do pre-
feito Armando Mayerhofer, 
vice-prefeito e secretário de 
Educação, Cultura e Despor-
to, Ivan Trevisan e a equipe 
da Secretaria de Educação.

Após os discursos das au-
toridades, os presentes de-
gustaram um café da manhã. 
Em seguida teve início a pa-
lestra com o tema “Felicida-
de e Bem-estar”, em parceria 
com o Programa Arise e mi-

nistrada pela psicóloga Lu-
ciane Andres Trojahn. 

Segundo o secretário Ivan, 
esta é uma forma de de-

monstrar a importância dos 
professores e funcionários 
para o desenvolvimento do 
município. 

O prefeito Mayerhofer 
destacou sua gratidão, res-

peito e admiração pelos pro-
fessores. Conforme ele, a 
missão de transferir conheci-
mento é um trabalho árduo, 
porém gratificante, pois o 
professor tem em suas mãos 

o poder de transformar o 
mundo. O prefeito também 
evidenciou a importância da 
valorização dos servidores, 
que são primordiais na ad-
ministração pública.

Homenagens marcam o Dia do Professor em Sobradinho

O Conselho Municipal de Educação 
(CME) esteve prestando sua homena-
gem de reconhecimento e agradeci-

mento aos profissionais da educação. 
Na oportunidade, levou música, 

mensagens e mimos para agradecer e 

parabenizar os profissionais da edu-
cação pelo belo trabalho realizado nas 
escolas do município.

Iniciaram na segunda-
-feira, 18 de outubro, os 
Cursos FICs (Formação Ini-
cial e Continuada) ofereci-
dos pelo Instituto Federal 
Sul-rio-grandense de Pe-
lotas.

Foram recebidas 355 ins-
crições. Os inscritos podem 
acessar a Plataforma Mundi 
seguindo as orientações dos 
cards. Contatos com o Polo 

de Sobradinho pelo fone 
3742-2200 ou Whatsapp 
(51) 9.9866-6554.

A coordenadora do Polo, 
Scheila Secretti, alerta que 
os inscritos devem con-
cluir os cursos até o dia 30 
de dezembro. “Os cursos 
são excelentes e todos de-
vem aproveitar a oportuni-
dade de qualificação ofere-
cida”, destaca.

Polo EAD Sobradinho
divulga início dos cursos FIC

CME presta homenagem aos professores

A Secretaria de Assistência Social 
de Sobradinho está realizando ativi-
dades com os grupos da Terceira Ida-
de do município. 

Em parceria com a extensionista 
da Emater, Maiquiele Schaefer Roso, 
foram passadas orientações sobre o 
uso do alecrim, onde no final, cada 
integrante recebeu uma muda. Na 
oportunidade também ocorreu uma 
degustação do Bolo de Alecrim ofe-
recido pela Secretaria.

A secretária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, ressalta que essas 
atividades presenciais trazem muita 
alegria para os idosos e também para 
toda a equipe da Assistência Social. 

A coordenadora da Terceira Ida-
de, Marcia Dalmolin, reforça que as 
atividades físicas com os grupos da 
terceira idade são realizadas todas 
as segundas e quartas-feiras na Pra-
ça Cornedo Vicentino, sendo que em 
dezembro haverá novidades para os 
grupos. 

O prefeito Armando Mayerhofer 
salienta que a Administração Muni-
cipal reconhece a importância do de-
senvolvimento de um trabalho con-
junto voltado à terceira idade, pois o 
envelhecimento saudável exige a ado-
ção de um estilo de vida que inclui 
uma alimentação equilibrada, ativi-
dade física e mental e convívio social.

Atividades para a Terceira Idade
>> Grupo de 
g inást ica  da 
Praça Cornedo 
Vicentino

>> Grupo São 
Francisco e Gru-
po Nossa Senho-
ra Medianeira
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Na tarde de sexta-feira, 
15 de outubro, o prefeito Ar-
mando Mayerhofer e o se-
cretário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietzke, 
estiveram reunidos com in-
tegrantes da direção do Cor-
po de Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho. 

Na oportunidade foram 
tratados assuntos de apoio 
a entidade e ações de traba-
lho em conjunto. O prefeito 
destacou que no próximo 
mês o município irá receber 
uma nova ambulância UTI. 
Com isso, a atual ambulân-
cia Sprinter será doada aos 
Bombeiros,  acerto  este que 
foi feito entre executivo e a 
entidade após a destinação 
de uma emenda parlamen-
tar do deputado federal Af-
fonso Motta.

Na ocasião também tra-
taram sobre a implantação 
do serviço Salvar 192 do Go-
verno do Estado, onde serão 
buscadas mais informações 

sobre o programa e formas 
de implantação.

Conforme Mayerhofer, a 
reunião foi muito proveito-
sa e importante, pois garan-
tiu o acréscimo de R$ 40 mil  
no convênio para o próximo 
ano, visto que a Administra-
ção Municipal reconhece o 
excelente trabalho presta-
do pelos Bombeiros Volun-
tários a toda a comunidade, 
e está comprometida em au-
xiliar a instituição que de-
sempenha um papel funda-
mental na preservação de 
vidas e patrimônios. 

Também ficou acerta-

do uma reunião de traba-
lho para a formação de um 
grupo de apoio à urgências 
e emergências, onde se pla-
neja reunir equipes da De-
fesa Civil, Brigada Militar, 
Bombeiros, Secretaria de 
Obras, entre outros, para 
definição de ações conjun-
tas de atuação em casos de 
necessidade. 

Mayerhofer ressalta que 
o município fará o que esti-
ver ao alcance para a conti-
nuidade das atividades da 
corporação que atende to-
dos os municípios da região 
Centro Serra.

Prefeito se reúne com Bombeiros 
Voluntários de Sobradinho O município de So-

bradinho recebeu 
na tarde de quinta-feira, 
14 de outubro, um cami-
nhão com cesto aéreo que 
será utilizado pela Secre-
taria de Obras e Serviços 
Urbanos. 

O veículo trata-se de 
um caminhão usado, ano 
e modelo 2008/2009, em 
perfeitas condições, equi-
pado com cesto aéreo de 
10,5 metros, podendo ope-
rar com capacidade para 
até 136 kg.

O secretário de Obras, 
Olandir Bernardi, ressalta 
que esse caminhão irá pro-
porcionar boas condições 
de trabalho, além de po-
tencializar a reparação dos 
postes de luz mais eleva-
dos e outros serviços que 
necessitem do cesto aéreo. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, o valor investido foi 
de R$ 190.000,00 com re-
cursos próprios do municí-
pio e que com essa aquisi-
ção será possível executar 
diversos serviços, em es-
pecial, na manutenção da 
rede de iluminação públi-
ca e realização de podas. 

Mayerhofer destaca que 
a aquisição desse cami-
nhão é uma antiga reivin-
dicação da equipe que atua 
na conservação da ilumi-
nação pública, uma vez 
que até hoje sempre foi uti-
lizado escada para fazer a 
troca das lâmpadas, o que 
colocava em risco a vida 
desses profissionais, por-
tanto, agora os servidores 
terão maior segurança evi-
tando que aconteçam aci-

dentes, além de agilizar 
os serviços de manuten-
ção da iluminação públi-
ca. Mayerhofer ainda res-
salta que “a Administra-
ção Municipal zela pela se-
gurança das pessoas e de 

ter uma cidade em perfei-
tas condições. Com ilumi-
nação adequada, vai pro-
porcionar uma maior se-
gurança para a população 
que ali transitar, principal-
mente à noite”.

Sobradinho recebe caminhão com cesto aéreo

Na tarde de terça-feira, 
19 de outubro, estiveram re-
unidos na sala de reuniões 
da prefeitura de Sobradi-
nho, o presidente do Con-
selho Municipal de Trânsi-
to, 1º tenente Jerônimo Je-
sus Dalberto, vice-prefei-
to e secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan e demais 
membros do conselho. 

A abertura dos traba-
lhos foi realizada pela di-
reção executiva. A reunião 
teve como pauta a avalia-
ção das atividades e a re-
percussão da Semana Na-
cional de Trânsito no mu-
nicípio, análise de requeri-
mento de solicitação rela-
tivos ao trânsito, assuntos 
diversos apresentados pe-
los conselheiros e entrega 
de certificados em agrade-
cimento as entidades que 
apoiaram as atividades rela-
tivas a Semana do Trânsito, 
que são: Secretaria de Edu-
cação, Setor de Trânsito, Se-
cretaria de Obras, Brigada 
Militar, Corpo de Bombei-

ros Voluntários de Sobradi-
nho, CFC Evolução, Sindica-
to dos Trabalhadores Rurais 
de Sobradinho, Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
Câmara do Comércio, Indús-
tria e Serviços de Sobradi-
nho (CACISS) e SINDILOJA.

O presidente Jerônimo 
fez um agradecimento es-
pecial aos sargentos Gil-
son Morinel e Airton Fur-
lan, representantes da Pa-
trulha Escolar da Brigada 
Militar, e Mara Simone Sei-
bert, instrutora de Trânsito 
representante do CFC Evo-
lução que ministraram as 
palestras.

Na oportunidade, o vice-
-prefeito Ivan Trevisan fez a 

entrega de ofício em agrade-
cimento a todos os envolvi-
dos na Semana Nacional do 
Trânsito, onde destacou a 
importância deste projeto 
que tem como objetivo de-
senvolver a conscientização 
social sobre os cuidados bá-
sicos que todo o motorista e 
pedestre devem ter.

O tenente Jerônimo ava-
liou a Semana do Trânsi-
to de forma muito positiva, 
visto que a intenção foi mos-
trar às crianças que trânsi-
to é uma questão de cidada-
nia e que faz parte do dia a 
dia de todos. A próxima re-
união do Conselho Munici-
pal de Trânsito ocorrerá no 
dia 10 de novembro.

Conselho de Trânsito realiza reunião mensal

Na tarde de terça-feira, 19 de outu-
bro, o prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer e o secretário de Finan-
ças e Planejamento, Nilo Wietzke, parti-
ciparam das comemorações referentes 
aos 200 anos do município de Cruz Alta.

Na oportunidade foi realizada uma 
homenagem ao Exército, a qual contou 
com a presença do vice-presidente da 
República, Antônio Hamilton Martins 
Mourão. Também foram homenageados 

todos os filhos, netos, bisnetos e tatara-
netos dos municípios que fizeram parte 
da grande região de Cruz Alta.

Conforme Mayerhofer, “foi muito im-
portante Sobradinho estar represen-
tado neste momento especial em que 
Cruz Alta comemora seus 200 anos, 
onde a bandeira do nosso município es-
teve presente no desfile, pois Sobradi-
nho já pertenceu a Cruz Alta enquanto 
era Distrito de Soledade”, conclui.

Sobradinho participa de evento em 
comemoração aos 200 anos de Cruz Alta
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As manchetes 
em 31/10/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O então distrito de Sobradinho, Arroio do 
Tigre, conquistou sua emancipação político-administrativa 
no dia 6 de novembro, de 1963. Comemora agora 28 anos 
de progresso harmonioso e desenvolvimento planejado, des-
pontando a nível estadual. Em verdade, o núcleo de coloni-
zadores começou a se organizar a partir de 1902, quando um 
grupo de famílias de Linha Rocinha se reuniu na casa da fa-
mília Limberger para participar da celebração da 1ª Missa no 
município oficiada pelo padre Guilherme Muller. Nesta edi-
ção, em encarte especial está sendo publicado um caderno de 
4 páginas sobre os 28 anos de Arroio do Tigre.

Na última semana estive em Ibarama, oportu-
nidade em que tive o prazer de conhecer pesso-
almente seu ilustre prefeito Valmor Mattana, en-
genheiro agrônomo, é bom que se diga, com vas-
ta experiência como dirigente de Cooperativas e 
pude constatar a imensa vontade de levar a bom 
termo a administração municipal desse jovem 
município. Vi ali um filho de Ibarama, propenso a 
fazer uma administração mais técnica do que po-
lítica, o que é bom em nossos dias, pois só assim 
demonstrará a sua vontade de atender em pri-
meiro lugar o interesse público e não o pessoal.

Iniciamos aqui em Sobradinho, nos idos de 
2001, um Projeto de Agroindústrias, cujo secre-
tário da pasta da Agricultura era o engenheiro 
agrônomo Luiz Eduardo Vinhas, que pouco pros-
perou pelo desinteresse daqueles que deveriam 
participar, talvez por desconhecerem os verda-
deiros fundamentos de tal proposta, que visava 
e visa agregar valores à produtos oriundos das 
propriedades rurais. Segundo o próprio Vinhas, 
passados 20 anos parece que tal projeto hoje 
tem encontrado uma maior receptividade. Da 
conversa com o prefeito Valmor Mattana, perce-
bi que pela sua larga experiência e profundo co-
nhecimento da atividade agrícola, uma das suas 
metas prioritárias será a implantação de agroin-
dústrias, o que proporcionará ao agricultor ter 
uma renda maior. Sabemos que isso demandará 
tempo e convencimento, mas ao atingir tal meta 
o município crescerá como um todo e o agricul-
tor sem dúvida será o maior beneficiado. Tudo 
se resumirá num projeto em que ouvido o pro-
dutor rural e se lhe mostrando o que o mercado 
quer, para que venha a ter o sucesso desejado. O 
município por certo envidará todos os esforços 
necessários para tornar o projeto de agroindús-
trias viável e na sequência contará com a par-
ticipação decisiva daqueles que desejam obter 
um ganho maior, transformando a sua produ-
ção e agregando valores dentro da sua proprie-
dade. Entendo que a comunidade como um todo, 
deve se valer da grande experiência e do conhe-
cimento que possui seu dirigente maior e apos-
tar para que venha Ibarama a ter um desenvol-
vimento pleno.

Sua segunda meta, e não menos importante, 
é o Turismo, pois não faltará dentro de um Pla-
no Regional, oferecer atrativos tendo como enfo-
que a gastronomia (Festa Italiana), Festa do Mi-
lho Crioulo, Barragem Dona Francisca, com suas 
pequenas praias, suas tradicionais festas religio-
sas como Nossa Senhora da Salete e São Roque, 
entre outras.

Muito bem lembrado pelo prefeito Valmor Mat-
tana, a necessidade da ligação asfáltica de Iba-
rama com seu vizinho município de Agudo, que 
possibilitará uma integração turística maior com 
a Quarta Colônia e o Centro Serra.

Sabido é que não se descuidará dos demais 
setores da administração municipal, mas prio-
rizando a implantação de agroindústrias e o tu-
rismo, estará buscando oportunizar a comuni-
dade a ter um desenvolvimento socioeconômico 
que contemple a todos. Para finalizar e não me-
nos importante, foi o seu desejo de que todo o 
enfoque do nosso desenvolvimento tenha como 
base a sua integração regional. A PARTICIPAÇÃO 
DE TODOS OS MUNICÍPIOS DO CENTRO SERRA, 
DEVERÃO FAZER PARTE DE UM PROJETO RE-
GIONAL, É O QUE ESPERAMOS.

Ibarama!
*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

FUTSAL

>> Campeão Linha Salete 
2002: Serginho, Gelson, 
Juca, Clóvis, Vitinho, 
Roberto e Lalo.

No último sábado, 16 de outubro, o 25 de Julho jogan-
do no ginásio Tigrão classificou-se para a segunda 

fase do Estadual categoria sub-15, conquistando um empa-
te e uma vitória, chegando a quatro pontos, ficando assim 
na liderança do grupo. O primeiro jogo do time de Arroio 
do Tigre foi contra o Macleres de Júlio de Castilhos, onde 
a partida terminou empatada pelo placar de 5 a 5. Os gols 
do 25 de Julho foram anotados por Igor (3x), Cadu e Kauê. 

No segundo jogo do dia, a equipe arroio-tigrense enfren-
tou a forte equipe do Arsenal de Não-Me-Toque. O jogo foi 
emocionante do início ao fim, onde o 25 de Julho venceu 
pelo placar de 4 a 3. Os gols do time de Arroio do Tigre fo-
ram marcados por Igor, Kevin (2x) e Anderson. Ruan, Kevin 
e Vitor fizeram os gols do Arsenal. Antes desse jogo, o time 
de Não-Me-Toque enfrentou a equipe do Macleres, vencen-
do o jogo pelo placar de 6 a 4.

O resultado do triangular: 25 de Julho em primeiro lu-
gar com quatro pontos; Arsenal com três pontos e em últi-
mo Macleres com um ponto somado e precisará participar 
de uma repescagem para se classificar para segunda fase. 
As outras duas equipes já estão classificadas para a segun-
da fase. No final do jogo o treinador Douglas Vandes falou 
com a reportagem da Gazeta. “Estou arrepiado, pois vale o 
esforço, estamos no caminho certo. Ver a garotada evoluin-
do, conseguimos vencer no jogo difícil contra o Arsenal. Es-

tão todos de parabéns. Quero agradecer os atletas e a torci-
da maravilhosa”, disse.

Outro destaque dos jogos foi o goleiro do 25 de Julho, Vini, 
que também bateu um papo com Tiago Bertolo. “Luto bas-
tante para isso, fico feliz em ajudar minha equipe na con-
quista dos resultados de hoje e principalmente na classifi-
cação para a próxima fase”, finalizou. O 25 de Julho segue 
firme e forte nas três categorias de base sub-13, 15 e 17, 
pelo Estadual de Futsal.

Neste domingo, 24, a Rádio Gazeta FM 98.1 estará trans-
mitindo os jogos entre 25 de Julho e É Os Guri Futsal de Pas-
so Fundo pelo Estadual categoria Sub-13, às 10h, em Pas-
so Fundo. Já às 18h30, a equipe arroio-tigrense da catego-
ria sub-17 entrará em quadra contra o Sananduva Futsal, 
em Sananduva. Todos os jogos terão transmissão ao vivo 
pelo Facebook Gazeta Sobradinho e pelas ondas da 98.1 FM.

25 de Julho conquista liderança da 
chave e avança no Estadual sub-15
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>> Quem é ca-
paz de domar 
seu coração, é 
capaz de con-
quistar o mun-
do. 
Paulo Coelho  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O consumidor es-
pera ser bem-aten-
dido no comércio. 
Mas nem sempre é 
o que se vê...”

A arte de bem atender
A sociedade ensaia a retomada de uma certa normalidade 

nas atividades econômicas. Desde o advento da pandemia, o 
que mais se tem ouvido são apelos de todos os setores para 
ter mais liberdade e flexibilidade para atender, nas áreas de 
serviços e no comércio em geral. E, sem jamais descuidar 
da prevenção à Covid-19 ou a qualquer outra ameaça, é 
compreensível que empresários e colaboradores queiram e 
precisem trabalhar, e fundamental que a economia possa fluir.

Neste cenário, da prestação de serviços e do atendimento, 
a interrupção no funcionamento normal, ao longo de meses, 
deve ter confrontado empresários e lojistas, mas também 
clientes e usuários, com a importância de ser bem atendido, 
de obter serviço e produto de qualidade. Quando uma pessoa 
vai às compras, quando procura um item ou um serviço, quer 
ser bem-atendida. Esse é o grande diferencial do atendimento 
presencial: cada um de nós opta por comprar em loja física, 
nas localidades nas quais moramos, porque a compra à 
distância, pela internet ou por telentrega, não exatamente 
nos satisfaz. Mas não basta ir a loja ou estabelecimento: a 
pessoa quer ser atendida com presteza, gentileza. E que os 
produtos sejam de qualidade, com variedade, e, obviamente, 
que estejam íntegros. Do contrário, se o consumidor sair por 
sua cidade ou pela região à procura de um item e for mal 
atendido, talvez acabe optando por adquirir de outra forma, 
até de muito longe.

Cabe sem dúvida uma reflexão de parte de empresários e 
funcionários e até das entidades que representam o comércio 
e os lojistas. É impressionante como tem sido recorrente, 
quando se vai às compras, ser mal-atendido, por vezes por 
funcionários pouco receptivos, mal-preparados ou mesmo 

desinteressados em 
atender bem, até sem 
qualquer habilidade, 
tato ou jeito para 
atender. Depois de 
todos esses meses 
com comércio não 
normalizado, era de 
esperar (e até natural) 

que todos, lojistas, atendentes, em todas as áreas, estivessem 
determinados a redobrar cuidados e atenção a cliente 
ou consumidor. Que houvesse preocupação máxima em 
receber, com gentileza, e em tentar reter o cliente que volta 
a ter coragem de ir às compras. Ainda mais que, depois de 
tantos meses, ele ainda se depara com preços mais altos, e 
que sobem quase toda a semana. Haja energia e resiliência!

E, no entanto, o que se tem visto e ouvido em lojas e nos 
mercados? Um atendimento um tanto quanto... displicente. O 
que mais se vê são atendentes mais interessados em consultar 
e manusear o celular, o WhatsApp, quase desligados do que 
acontece na própria loja, à sua volta. E até ríspidos e bruscos, 
meio sem paciência para atender. Passei pela experiência 
inacreditável de entrar numa farmácia e ser o único cliente 
naquela hora. Havia cinco atendentes, cada qual ocupado 
com algo que, obviamente, não era um cliente. Ninguém me 
viu, nem me olhou. Aguardei uns cinco minutos, caminhando 
para cá, para lá, indo até junto do balcão, e nada. Todo mundo 
animado, conversando, tagarelando. Menos se interessando 
pelo cliente que estava ali. Chateado por estar tão “invisível”, 
mesmo depois de tanto tempo com lojistas reclamando mais 
visibilidade, decidi não ter de eu próprio chamar a atenção 
deles. Eu estava querendo comprar, e pelo visto ninguém ali 
estava preocupado em vender. Saí do estabelecimento e fui 
para outro, metros adiante, onde, mesmo com vários clientes 
ao mesmo tempo, alguém logo se virou para mim e indagou 
se precisava de ajuda.

Não sei não, mas acho que estabelecimentos em que 
atendentes já não reparam em clientes e não sabem tratá-
los com alguma gentileza estão fadados a desaparecer. 
Se é para não ser visto, que diferença faz em comprar 
pela internet ou por telentrega de alguma loja que nem 
endereço físico possui? O mérito e o diferencial do 
mercado local sempre está no bom atendimento. Mas ele 
precisa ser praticado pelo atendente; do contrário, não 
existe. Uma melhor formação e uma melhor orientação 
a funcionários para que recebam sempre bem o cliente 
parece medida essencial.

Brinquedos da nossa infância
O mês de outubro nos traz gratas recordações de 

nossa infância. Eram os anos 1930/1940. Havia pouco 
tempo (1924) sido instituído o “Dia da Criança”. O 
Brasil foi um dos primeiros a comemorar essa data, 
oficializada pelo Governo Federal.

Qual a fundamentação dessa 
medida? Teses de pedagogia moderna 
de vários especialistas, como Rousseau, 
passaram a entender a criança de 
acordo com suas capacidades físicas, 
cognitivas, emocionais e sociais. 
Em decorrência,  estudos sobre 
desenvolvimento da estrutura física, 
psíquica e aprendizagem de acordo 
com a faixa etária foram intensificados 
entre educadores.  

A cidade do Rio de Janeiro, então 
capital do Brasil, sediou em 1923, o 3° 
Congresso Sul-Americano da Criança. 
Esse evento propiciou que fosse criado, 
no ano seguinte, o dia nacional da 
criança: o dia 12 de outubro. Para que 
fosse realizada, em todo o território 
nacional, a “festa da criança”.

As escolas seriam naturalmente as promotoras da 
festa. E cada família faria a sua festa. 

 Nessa época, não eram comercializados brinquedos 
eletrônicos. Nem havia lojas especializadas de 
brinquedos, em Sobradinho. Carrinhos e bonecas eram 
vendidos em lojas de “tecidos e armarinhos”.

Trago doces lembranças de minha infância. Eu e meus 

irmãos desfrutamos de comemorações felizes, no Dia 
da Criança, aniversários e Natal. Papai confeccionava 
na sua marcenaria, para meus irmãos, caminhõezinhos, 
carrinhos “de mão”, carrinhos de corrida em lombada; 

para nós, meninas, mobílias para 
brincarmos de casinha - os bercinhos, 
enquanto mamãe confeccionava 
as roupas para esses bercinhos. E 
confeccionava lindas bonecas de 
pano, umas de cabelo louro, outras 
castanho, e belos vestidinhos, de 
chita no verão, de pelúcia no inverno, 
todos muito coloridos. Também nos 
presenteava com bonecas de louça, 
adquiridas na Loja do Seu Marconato, 
na Rua Capitão Veríssimo, onde hoje 
está localizada a Loja Alarico Móveis. 
(Loja de propriedade da família de meu 
saudoso irmão Alarico, que herdara do 
pai o gosto pelo belo dos móveis).

D a s  c a d e i r a s ,  q u e  p a p a i 
confeccionara, uma de balanço se 
encontra na casa de minha filha 
Maria Regina. Acho que transferi para 

ela todo “sabor” de uma infância feliz, embalada 
numa cadeira feita com tanto amor. Papai também 
confeccionou brinquedos, muitos brinquedos para os 
netos!

 São acontecimentos que ficaram tão distantes no 
tempo... e tão perto, num lugar muito especial no 
coração!  

>> “Papai confeccio-
nava na sua marce-
naria, para meus ir-
mãos, caminhõezi-
nhos, carrinhos “de 
mão”, carrinhos de 

corrida em lombada; 
para nós, meninas, 
mobílias para brin-
carmos de casinha - 

os bercinhos, enquan-
to mamãe confeccio-
nava as roupas para 

esses bercinhos.”
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A Secretaria da Saúde 
e Desenvolvimento Hu-
mano, através das Práti-
cas Integrativas e Com-
plementares de Saúde 
(PICS), dispõe para os 
munícipes o serviço de 
Massoterapia. 

Os benefícios da mas-
sagem, além do relaxa-
mento do corpo e da sen-
sação de bem-estar, in-
cluem: controle do es-
tresse e da ansiedade, 
alívio da tensão e das do-
res musculares, melhora 
a circulação sanguínea, 
elasticidade da pele e o 
sistema imune. Alívio das 
dores de cabeça e cansa-
ço físico, além de auxiliar 
a eliminar toxinas do or-
ganismo, promovendo 
saúde e bem-estar.

A massoterapeuta Fa-
brise Franceschett des-
taca que para os atendi-
mentos são cumpridas 
todas as medidas pre-
ventivas ao Covid-19 e 
maiores informações po-

dem ser obtidas junto à 
Unidade de Saúde ou no 
NAAB do município.

De acordo com o vi-
ce-prefeito e secretário 
da Saúde, Leonir Fran-
cesquett, a profissional 
Fabrise atende 20h se-
manais, uma média de 
70 atendimentos por 
mês, na Unidade Bási-
ca de Saúde e no prédio 
das PICS, mediante en-

caminhamento médico 
e agendamento. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes destaca a im-
portância de mais esse 
serviço que é disponibi-
lizado na área da saúde, 
visando sempre atender 
muito bem todos os mo-
radores do Município, 
sendo essa mais uma das 
prioridades da adminis-
tração.

Serviço de Massoterapia está inserido nas 
Práticas Integrativas e Complementares

A Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Lagoa Bonita do Sul con-
cluiu mais uma obra do Programa de 
Proteção de Nascente, na localidade de 
Campos Novos. 

De acordo com o secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente, Paulo Ceren-
tini, a obra foi realizada na proprieda-
de de Silvano de Oliveira, onde os tra-

balhos foram realizados em uma par-
ceria entre os servidores das Secreta-
rias de Agricultura e Meio Ambiente e 
Obras e Serviços Públicos.

O prefeito Luizinho Fagundes ressal-
ta que a Administração Municipal está 
empenhada, sendo essa mais uma das 
ações para poder garantir água potá-
vel à todas as famílias.

Mais uma obra do Programa 
de Proteção de Nascente

Na última segunda-
-feira, 18 de outubro, 
o prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com 
os secretários muni-
cipais, da Agricultura, 
Paulo Cerentini e de 
Obras, Tunico Possebon, 
estiveram acompanhan-
do os trabalhos de recu-
peração do acesso a Li-
nha Melchior. 

No local, as máqui-
nas estão realizando o 
patrolamento e a com-
pactação para melhorar 
as condições de tráfego 
na estrada. O Executivo 
Municipal destaca que 
na medida do possível 

e com as condições cli-
máticas favoráveis, será 
realizada a recuperação 
em todas as estradas do 
município.

A administração des-
taca que “é muito impor-
tante que todos colabo-
rem para manter as vias 

em boas condições de 
tráfego, não empurran-
do pedras e tocos e fazer 
cercas nas beiras de es-
tradas, pois essa atitude 
prejudica o escoamento 
da água, comprometen-
do assim a conservação 
das estradas”. 

Máquinas trabalham na 
recuperação das estradas O prefeito Luizinho Fagundes, junta-

mente com o secretário de Adminis-
tração e Recursos Humanos, Cássio La-
zzari e a vereadora Eneida Zuchetto La-
zzari, no dia 1º de outubro, estiveram na 
sede da Empresa Beira Rio de Candelária. 
O contato inicial e agendamento da visi-
ta foi realizado pela vereadora Eneida.

Na ocasião os representantes do mu-
nicípio conheceram e conversaram com 
o executivo da empresa, com o intuito de 
encontrar uma alternativa para geração 
de empregos em Lagoa Bonita do Sul. 

Dando sequência as tratativas para ge-
ração de empregos no município e numa 
parceria com o município de Passa Sete, 
foi realizada reunião na prefeitura de La-
goa Bonita do Sul,  na última semana, en-
tre representantes dos dois municípios 
com o executivo da Beira Rio Calçados, 
de Candelária. 

Estiveram reunidos o prefeito Luizi-
nho Fagundes, o vice Leonir Francesquet, 

o secretário da Administração e Recur-
sos Humanos, Cássio Lazzari e a verea-
dora Eneida Zuchetto Lazzari, juntamen-
te com o prefeito de Passa Sete, Mauricio 
Ruoso e a secretária de Administração, 
Fabiana Lopes, quando recepcionaram o 
encarregado de RH, Charles Diego Braga 
e o gerente industrial, Alexandre Abel Ko-
chhann. Na ocasião os representantes da 
empresa calçadista Beira Rio vieram co-
nhecer os municípios e explanar como é 
o funcionamento da fábrica de calçados 
em Candelária e como é o funcionamen-
to dos ateliês. 

Luizinho agradeceu a visita dos repre-
sentantes da Calçados Beira Rio e tam-
bém ao prefeito Mauricio que, juntamen-
te com sua secretária de Administração, 
estiveram dando sequência a esse assun-
to muito importante, que é a geração de 
empregos e renda para a população, sen-
do essa mais uma das metas da Adminis-
tração Municipal.

Município busca alternativas para geração 
de empregos em Lagoa Bonita do Sul
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Agricultores de Passa 
Sete participaram na 

tarde de quarta-feira, 13 de 
outubro, de um Dia de Cam-
po sobre Cisternas. A ativi-
dade que integra as ações 
alusivas a Semana da Água 
no município foi realizada 
na propriedade dos agri-
cultores Marlene e Osval-
do Rech, na localidade de 
Pitingal, e promovida pela 
Associação das Trabalha-
doras Rurais de Passa Sete 
e Emater/RS-Ascar, vincu-
lada à Secretaria Estadual 
de Agricultura, Pecuária 
e Desenvolvimento Rural 
(Seapdr).

A atividade que integra 
as ações do Projeto “Cister-
nas nas propriedades ru-
rais”, desenvolvido pela As-
sociação das Trabalhadoras 
Rurais de Passa Sete e Ema-

ter/RS-Ascar, teve como ob-
jetivo demonstrar aos parti-
cipantes sobre a importân-
cia da captação da água da 
chuva em cisternas e a uti-
lização da mesma na irriga-
ção para a produção de hor-
taliças. “Temos no municí-
pio, principalmente no ve-
rão, escassez de água. Então 

o objetivo desse projeto é 
reservar essa água. E, além 
disso, utilizar essa água na 
irrigação da horta para pro-
dução de alimentos, utiliza-
ção para os animais e a lim-
peza na propriedade”, des-
taca a extensionista rural 
Social da Emater/RS-As-
car, Marly Ferreira Todendi.

A Administração Municipal de Passa Sete 
adquiriu equipamentos agrícolas por inter-
médio do Convênio MAPA – Plataforma + 
Brasil n° 888807/2019, fornecida pela em-
presa Indústria Metalúrgica Quoos LTDA, de 
Sobradinho – RS, nos termos do Processo de 
Licitação, modalidade Pregão Eletrônico nº 
002/2021. Os recursos para a compra dos 
mesmos são do valor excedente do Convê-
nio nº 888807/2019 originado através de 

repasse do Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (MAPA).

O valor total empregado para a compra 
dos equipamentos foi de R$ 31.300,00. Fo-
ram adquiridos quatro produtos, sendo 
eles: dois arados subsoladores para tra-
tor agrícola, com sete garras ajustáveis, e 
duas roçadeiras hidráulicas para Trator 
Agrícola com cardan, roda, guia e regula-
gem de altura.

A pandemia do coronaví-
rus interferiu na rotina de to-
dos e não foi diferente para 
as soberanas de Passa Sete, 
que tiveram o mandato in-
terrompido com a suspen-
são de eventos e de diver-
sas atividades. Sem os bailes, 
festas e demais eventos, a ra-
inha Eduarda Limberger e as 
princesas Kauane Rubert e 
Luiza Moraes tiveram pou-
cas chances de evidenciar e 
divulgar o município.

Para dezembro deste ano, 
estava prevista a nova edição 
do concurso que elegeria um 
novo trio de soberanas. Por 
conta disso, na tarde da sex-
ta-feira, 15 de outubro, esti-
veram no Centro Adminis-
trativo as atuais soberanas, 
onde se reuniram com a se-
cretária da Educação, Cultu-
ra, Turismo, Desporto e La-
zer, Sinéia Donisete Belli-
ni Rech, que na oportunida-

de, após análise da situação, 
oficializou o pedido de pror-
rogação do reinado a fim de 
que o trio tenha a oportuni-
dade de representar Passa 
Sete e vivenciar a experiên-
cia de ser soberana. 

Desde a escolha das so-

beranas, em dezembro de 
2019, poucas atividades fo-
ram realizadas em que elas 
pudessem participar.  Na 
ocasião, o trio deu resposta 
positiva à secretária, ficando 
assim prorrogado por mais 
um ano o reinado.

Ocorreu no início da tar-
de da segunda-feira, 18 de 
outubro, o sorteio dos Pre-
sentes Surpresas em come-
moração ao Dia das Crian-
ças, com a participação da 
secretária de Assistência 
Social, Janice Loebens, da 
gerente da agência do Sicre-
di de Passa Sete, Fabiane Sil-
veira, do prefeito municipal, 
Mauricio Ruoso, e equipe do 
CRAS Viver Melhor. 

O sorteio contou com 
172 crianças inscritas, des-
tas 86 meninas e 86 meni-
nos. Foram sorteados 23 
presentes para meninos, 
23 para meninas e 4 extras, 
sendo o total de 50 brin-
quedos. 

Este projeto foi planeja-
do com muito carinho pela 
Secretaria de Assistência 
Social e equipe do CRAS Vi-
ver Melhor, para que fosse 
proporcionado um momen-
to de alegria às crianças do 
município, pois sabe-se que 
algumas realidades não per-
mitem que as crianças te-
nham esta vivência do Dia 
das Crianças. Para o próxi-
mo ano pretende-se alcan-
çar um número maior de 
crianças presenteadas.

A secretária Janice Loe-
bens salienta que estes sor-
teios de brinquedos e doces 
distribuídos durantes os úl-
timos 10 dias no CRAS Viver 
Melhor só puderam aconte-
cer devido às doações da co-
munidade em geral e pela 
agência Sicredi do municí-
pio de Passa Sete, com isto, 
ela agradece a todos que 
se envolveram de uma for-

ma ou outra, salientando 
que “juntos podemos fazer 
a diferença no nosso mu-
nicípio”.

A lista dos sorteados ga-
nhadores dos presentes 
surpresas está disponível 
no CRAS, bem como com as 
agentes de saúde. Informa-
ções podem ser obtidas pe-
los telefones 3616-6070 ou 
Whats 99733-1002.

Secretaria de Assistência 
Social e Cras Viver Melhor

Soberanas de Passa Sete 
terão reinado prorrogado

EMATER promove Dia de Campo Aquisição de implementos agrícolas
FOTOS: JORNALISTA CARINA VENZO CAVALHEIRO
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Polio Bike End Polio Now ocorre neste sábado

Focus sedan 
1.6 2006

Mobi 2018 completo
automático

Grand siena 2015
unico dono

Ecosport xls 1.6
2005

Cronos drive 1.3
2019

 

Garanta seu semi 
novo revisado

Corolla xei 2014 
 

>> SOBRADINHO   Está chegando a hora de pedalar em prol da concienti zação sobre a 
importância da vacinação contra a poliomielite 

Nesta quinta-feira, 21 de 
outubro, estiveram no 

Programa Giro Regional da 
Rádio Gazeta FM 98.1, re-
presentando o Rotary Club 
de Sobradinho, Liselota Mül-
ler, Clair Werberich e Glori-
nha de Pellegrin, onde des-
tacaram sobre o evento “Po-
lio Bike End Polio Now”, que 
ocorre neste sábado, 23 de 
outubro, com o intuito de 
conscientizar sobre a impor-
tância da vacinação contra a 
poliomielite e arrecadar fun-
dos para a campanha inter-
nacional. Neste ano, pela pri-
meira vez no município, será 
realizado por meio de um 
passeio ciclístico.

Conforme a diretora de 
Imagem Pública do Rotary, 
Clair Werberich, a poliomie-
lite (paralisia infantil) é um 
assunto de grande destaque 
para o Rotary Internacional e 
o Dia D ocorre todos os anos 
em 24 de outubro, quando 
são realizadas ações mundial-
mente. “Neste ano então de-
cidimos promover em Sobra-
dinho o Polio Bike e está sen-
do bem legal, as pessoas estão 
gostando da ideia. A intenção 
é conscientizar as pessoas so-

bre a importância da vacina. 
Esta é a causa que o Rotary 
mais trabalha mundialmen-
te, o ano todo”, destacou Clair.

A expectativa da organi-
zação é reunir cerca de 100 
ciclistas neste sábado, sendo 
que até esta quinta-feira (21), 
90 nomes já estavam inscri-
tos. Desta forma, as camise-
tas do evento, previstas para 
os 50 primeiros inscritos, já 
têm destino. Mas, as inscri-
ções continuam abertas para 
quem quiser praticar uma ati-
vidade física, enquanto apre-
cia a natureza e contribui com 
a causa social.

O Polio Bike contará com 
dois trajetos, um de 17 qui-

lômetros e outro de 35 qui-
lômetros aproximadamente, 
acompanhados por equipe 
de apoio. Para ambos a con-
centração ocorre na Praça 3 
de Dezembro, a partir das 13 
horas. De acordo com Clair, a 
largada está marcada para às 
14 horas. Será oferecido um 
ponto de apoio com hidrata-
ção e alimentação durante o 
trajeto. Conforme Clair, será 
obrigatório o uso de capacete 
e assinatura de termo de res-
ponsabilidade.

Glorinha de Pellegrin des-
taca o otimismo quanto ao 
evento deste sábado. “Acre-
dito que essa Polio Bike vai 
ser um sucesso, já está sendo 

pela procura que teve. A gente 
percorreu o caminho no do-
mingo, são paisagens muito 
lindas interior de Sobradinho 
é muito bonito, então é tam-
bém uma forma de divulgar 
o nosso turismo”, enfatiza. A 
integrante também salienta 
sobre a importância do as-
pecto que este evento busca 
abordar, que é a conscienti-
zação da vacinação contra a 
poliomielite. “A gente vai di-
vulgando a questão da pólio, 
a importância da vacinação, 
pois se existe a vacina, é por-
que ela é importante, princi-
palmente para a criança nes-
sa fase”, conclui.

Para participar do Polio 

Bike, as inscrições podem ser 
realizadas através das pági-
nas do Rotary Club de Sobra-
dinho e SHO no Pedal no Ins-
tagram. Para mais informa-
ções é possível contatar os or-
ganizadores através do telefo-
ne ou WhatsApp (51) 99845-
6609. Não há valor para ins-
crição no pedal, mas o ciclis-
ta pode doar qualquer valor 
para a campanha.

A ação promovida pelo Ro-
tary Club de Sobradinho, dis-
trito 4660, e organizada junto 
ao SHO no Pedal, conta com 

a parceria de Concretos Tre-
visan, Supermercados Trevi-
so, Santo Antônio Farmácias, 
Essencial Laboratório, Alari-
co Móveis, Happy Day Brin-
quedos, Pozzobon Automó-
veis, Global Net, Zuchetto Ma-
teriais de Construção, Vencal 
Calçados, Luiz Faccin Bici-
cletas, Corsan, Casa Colonial 
Hermes, Alarico Móveis, Ótica 
Brilhante, DJ Cristian, Unisc, 
Gazeta Sobradinho, Agência 
Manchete, Leonardo Rubert 
Fotografia e Prefeitura Mu-
nicipal de Sobradinho. 

DIVULGAÇÃO

RAPHAEL CAPELARI
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A doença considerada altamente con-
tagiosa já acometeu alguns casos de 

crianças na região nos últimos dias. De acordo 
com o pediatra Isaque Schuster Ensslin, que 
esteve na Rádio Gazeta nesta semana, a sín-
drome é causada através do vírus Coxsackie 
da família dos enterovírus, sendo que a trans-
missão se dá por via fecal/oral, através do con-
tato direto entre as pessoas ou com fezes, sali-
va e outras secreções, ou então, através de ali-
mentos e objetos contaminados. “No caso das 
crianças pequenas em uma creche, é difícil ter 
o controle de higiene como um adulto tem”, 
disse o pediatra. Ensslin ressalta também que 
a transmissão é muito maior em crianças de 5 
anos ou menos. “Como a doença é altamente 
contagiosa, se torna muito mais fácil a trans-

missão dentro de um ambiente onde tem vá-
rias crianças”, destaca.

De acordo com o pediatra, os sintomas da 
doença variam de criança para criança, e ge-
ralmente tem duração de aproximadamente 
uma semana. Entre os principais sintomas es-
tão febre baixa, dor de garganta, diarreia, tos-
se e vômitos. “Inicia-se como um quadro viral, 
como de outros vírus. Porém, a doença mão-
-pé-boca, acomete ao paciente entre o segun-
do ao sétimo dia com lesões nas mãos, pés e 
boca, que são na verdade bolinhas averme-
lhadas. Claro que não são todas as crianças 
que vão apresentar todos os sintomas, mas a 
grande maioria sim. Algumas também terão 
sintomas mais graves, com lesões na boca, nas 
mãos e nos pés”, salienta. Ainda segundo o mé-

dico, a maioria das infecções causadas pelo ví-
rus Coxsackie é autolimitada, e em raros casos 
poderá causar alguns sintomas mais graves. 
O pediatra destaca que a doença tem uma ca-
racterística de ser leve e benigna e que o trata-
mento pode ser feito à base de remédios sinto-
máticos. “A gente trata com remédios sintomá-
ticos para dor e vômito, caso a criança venha 
a apresentar, mas principalmente para dor e 
febre, pois a criança acaba sentindo bastante 
desconforto, especialmente na boca, porque 
dificulta a alimentação”, explica.

Medidas de higiene, sobretudo após a tro-
ca das fraldas, são recomendadas para dimi-
nuir o risco de transmissão. Além disso, de-
vem ser tomadas precauções com desinfecção 
de superfícies, de objetos e utensílios utiliza-

dos pelos indivíduos doentes. O médico des-
taca também a importância dos pais ficarem 
atentos à seus filhos quanto a esse problema. 
“É importante sempre estar em contato com 
os professores das escolas para saber se sur-
giu algum coleguinha com sintomas e então 
poder afastar essa criança,  por hora, do con-
vívio das outras para evitar que aconteçam 
estes surtos”, conclui o pediatra.

Centro Serra registra casos da síndrome mão-pé-boca
>> ALERTA   Conforme pediatra, doença acomete principalmente 
crianças com 5 anos ou menos

Na quinta-feira, 14 de outubro, 
a administração municipal de Tu-
nas recebeu uma retroescavadeira 
modelo JCB 3CX 2021, no montan-
te de R$  384.500,00, que de acor-
do com a administração, a aquisi-
ção foi possível através do prefei-
to Paulo Henrique Reuter, junta-

mente com a sua equipe, que tra-
balharam na economia de gastos 
com objetivo de obter saldo finan-
ceiro suficiente para a compra da 
mesma.

Segundo a administração, a má-
quina já está em funcionamento no 
município.

Município de Tunas 
adquire retroescavadeira

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO
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11ª Caminhada na Natureza reúne 140 participantes

PATROCINADORES
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15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

SOBRADINHO

Contemplar a nature-
za, estar em contato 

com o meio rural, unindo ain-
da atividade física e também 
degustação de produtos da 
agroindústria familiar. Assim 
foi a 11ª Caminhada na Natu-
reza realizada em Sobradinho 
na tarde do último sábado, 16 
de outubro, marcando a reto-
mada do projeto Caminhadas 
na Natureza, parado em razão 
da pandemia.

Aproximadamente 140 
pessoas (entre inscritos e or-
ganização), percorreram um 
trajeto de pouco mais de 12 
quilômetros. Pessoas de So-
bradinho e região, de crianças 
a idosos, puderam visualizar 
as belas paisagens do interior, 
além de interagir com pesso-
as de diferentes localidades. 

O evento foi organizado 
pela Emater, Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Meio 
Ambiente, Grupo de Cami-
nhantes Caminhos do Cam-
po e Casa da Cultura. No mo-
mento da inscrição foi neces-
sária apresentação de com-
provante de vacinação contra 
a Covid-19, de acordo com a 
faixa etária.

Segundo os organizado-
res, o número de inscritos 
superou a expectativa e tudo 
transcorreu bem.  A ativida-
de foi definida como ‘sucesso” 
pelo secretário de Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Adriano 
Dreher, o qual adiantou que 
a próxima edição está pre-
vista para ocorrer no início 
de dezembro. Para Luciano 
Turcato, do Grupo Caminhos 
do Campo, a atividade obte-
ve êxito também devido ao 

empenho de toda organiza-
ção que trabalhou para ofe-
recer um momento especial 
aos participantes. O chefe do 
escritório local da Emater/
RS-Ascar, Rotiére Guarienti, 
acompanhou o percurso com 
o carro de apoio e também 
destacou a realização bem su-
cedida do encontro.

A concentração em fren-
te à Igreja Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes con-
tou com alongamento com a 
professora Luciana Zuchetto 
Peil e benção do padre Gelso 
Bernardy. Após, os caminhan-
tes iniciaram o percurso com 
direção ao Bairro Pinhal. De 
lá seguiram por Linha Apoli-
nário, com uma pausa na pe-
dreira, para hidratação, e um 
momento aventureiro na tra-
vessia da pinguela. 

O trajeto continuou por 
Linha Campos, com chega-
da ao Balneário das Nascen-
tes, onde ocorreu uma breve 
parada com recepção do pro-
prietário do espaço, Dari Ma-
chado, que enfatizou as bele-
zas do local.

Na sequência, a caminha-
da seguiu até Granja do Si-
lêncio, avistando do alto pai-
sagens lindas da região. Na 
Agroindústria Pavanato fo-

ram recebidos com produtos 
coloniais preparados com ca-
rinho pela família. Segundo 
Eli Pavanato, proprietário do 
empreendimento, foi muito 
gratificante receber à todos 
em sua propriedade e pode-
rem degustar dos produtos 
produzidos ali. Após o lan-
che, o retorno chegou ao fim 
na Igreja Matriz.

Ao final do percurso, os 
participantes com os quais 
conversamos se disseram 
contentes e pretendem repe-
tir a participação em edições 
futuras. Entre eles estava a 
coordenadora administrati-
va da Unisc Sobradinho, Joce-
laine Maieron, acompanhada 
do marido, da filha e também 
da cunhada e sobrinho que 
vieram do município de Vera 
Cruz especialmente para a ca-
minhada. “Primeira vez que a 
gente participa e adoramos. 
Na próxima, se der tudo cer-
to, vamos de novo. Vieram em 
torno de dez pessoas da nos-
sa família”, enfatizou Joce, que 
evidenciou a beleza da região, 
apreciada durante o trajeto. 

Entre os participantes 
também esteve o casal ar-
roio-tigrense, Roselaine Jahn 
da Silva, em sua segunda edi-
ção, e Antônio Marcelo da Sil-

va, participando pela primei-
ra vez. “Primeira de muitas 
que virão. Valeu a pena. Foi 
um momento prazeroso”, dis-
se ele, reforçando que já pos-
suem o hábito de caminhar e 
o quanto momentos de con-
vívio como este são especiais.

Já a sobradinhense Daiane 
Fardin Pens convidou a mãe, 
Noezi Fardin, para partici-
par. “A mãe veio de Serraria 
Scheid. Minha já é a segunda 
participação. Foi muito bom”, 
salientou Daiane. Morado-
ra do interior, Noezi costuma 
caminhar bastante e apreciar 
às paisagens do meio rural, 
mas aqui foi diferente. “Muito 
bom. Conheci muitos lugares 
bonitos. Pretendemos parti-
cipar novamente”, enfatizou.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Com 
Mercúrio andando 
para a frente, será mais 

fácil se entender com pares, 
amizades e com o chefe. Os re-
lacionamentos continuarão em 
foco e movimentarão a carreira 
numa nova direção. Um envol-
vimento nesta semana poderá 
resultar em casamento.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Obje-
tivos pessoais ficarão 
claros, com Mercúrio 

andando para a frente em seu 
signo. Determine metas, dese-
nhe planos e comece novo ci-
clo de vida com autoconfiança 
e escolhas sábias. A fase será 
sentida como um novo nasci-
mento. Planeje viagem.

TOURO
21/04 a 20/05 - Comu-
nicações de trabalho 
fluirão mais facilmen-

te. Crie novas estratégias e es-
pere por uma conquista profis-
sional relevante. A semana tra-
rá oportunidade de expandir a 
atuação e consolidar a carrei-
ra. Amor com expectativas de 
cumplicidade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana trará finalizações. 
Encerre um longo ciclo 

e comece outro com maior 
equilíbrio financeiro e inves-
timentos na sua saúde. Fase 
de segurança na vida familiar 
e de calma para pensar. Tra-
balho com aumento de rendi-
mentos. Inquietudes no amor.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - De-
cisões da vida íntima 
anunciam viagem e 

mais espaço para o prazer. 
Mude o estilo de vida. Cria-
tividade, otimismo e atitude 
não faltarão nesta semana. De-
senvolva ideias e projetos com 
mais entusiasmo e brilhe publi-
camente.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Mu-
danças no ambiente so-
cial ou na equipe am-

pliarão perspectivas e movi-
mentarão o trabalho. Ingres-
se num novo grupo. A semana 
trará novos relacionamentos e 
aprendizado. Negociações co-
merciais e estudos terão anda-
mento positivo.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Invis-
ta em mais conforto e 
segurança. Antigos pa-

drões de relacionamento não 
farão mais sentido. Resolva 
pendências do passado e da 
vida familiar com mais facili-
dade, nesta semana. Harmonia 
nas relações de trabalho e su-
cesso dos empreendimentos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - De-
cisões sobre o futuro 
marcarão a semana que 

anuncia mudanças no proje-
to de vida e metas mais altas 
na carreira. Novo empreendi-
mento, ou proposta profissio-
nal atraente, sinalizará cresci-
mento financeiro. Avalie ex-
pectativas no amor.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Con-
tatos, comunicações, 
atividades comerciais 

e acerto de documentos flui-
rão mais facilmente nesta se-
mana, com Mercúrio em mo-
vimento direto. Pesquise infor-
mações, tome iniciativas e re-
solva pendências. Viagem com 
filhos à vista!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Dê um 
passo maior na direção 
dos sonhos. A semana 

trará decisões de vida e mais 
segurança nas escolhas. Bri-
lhe nos estudos, em apresenta-
ções públicas e conquiste pres-
tígio. Harmonia com a equipe 
e vida social gostosa estarão 
no pacote.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Pro-
posta de trabalho bem 
remunerada ou promo-

ção chegará em boa hora. Des-
pesas com filhos e projetos au-
mentarão. Com Mercúrio em 
movimento direto, o orçamen-
to ficará equilibrado, a partir 
desta semana. Aproveite e in-
vista no seu futuro.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Firme 
uma parceria poderosa 
e impulsione a carreira. 
A semana trará prestí-

gio, visibilidade e poder. Você 
poderá estabilizar as finanças 
e investir num projeto da casa 
ou da vida familiar. Bom perío-
do para tomar decisões, plane-
jar mudanças e realizar sonhos.

>> Trecho da Caminhada na Natureza, passando pela localidade de Linha Apolinário, interior de Sobradinho.

Aliens: Fireteam 
Elite é um jogo de ação 
cooperativo para até 3 
jogadores, que coloca o 
jogador no papel de um 
fuzileiro que, junto da 
tripulação militar da nave 
Endeavor, precisa atender 
a um chamado de resgate 
numa instalação da 
Weyland-Yutani no planeta 
LV-895. Com a história 
dividida em capítulos e 
esses contendo 3 missões 
cada, o jogo já promete 
bastante ação em cenários 
interessantes para os 
fãs da franquia, assim 
como boa variedade de 
gameplay no geral.

Obviamente, a parte 
narrativa e história 
apresentada nem sempre 
é o ponto forte de jogos 
cooperativos assim. O 
que serve como pano de 
fundo aqui é o suficiente 
para se encaixar na lore 
da franquia, atiçar a 
curiosidade de alguns fãs 
e ainda ser respeitoso 
com o material de origem. 
De toda forma, não é 
o foco do jogo e muito 
menos o que é usado para 
o mesmo ser vendido. 

Agradável, mas nada 
excepcional.

Quando falamos no 
que realmente chama 
a atenção no título só 
podemos nos direcionar 
diretamente ao seu 
gameplay. Afinal, se 
juntar com mais dois 
amigos e encarar ondas 
e ondas de xenomorfos 
é o ponto chave aqui. 
Conclua missões, ganhe 
créditos e experiência e 
depois invista tudo isso 
em novos equipamentos e 
habilidades que deixarão 
o jogador pronto para 
desafios maiores.

Partindo do princípio, 
o jogador pode sempre 

escolher uma das 4 
classes disponíveis, sendo 
artilheiro, demolidor, 
médico e reconhecimento. 
Cada uma tem acesso a 
determinados tipos de 
armamentos e possuem 
habilidades únicas. Como 
exemplo, o artilheiro é 
mais genérico e encaixa 
melhor em todas as 
situações, mesmo não se 
destacando em algo. Já o 
demolidor é especialista 
em armas pesadas, com 
habilidade de ataque em 
destaque, mas não se 
sobressaindo em outros 
aspectos, como jogo de 
equipe ou suporte.

Além das classes que 

vão ditar boa parte da 
experiência do jogador, 
o título ainda conta com 
mais de 30 armas e outros 
70 acessórios que são 
usados para personalizar 
cada uma. Há mais 
de 20 tipos diferentes 
de inimigos, sendo 
maior destaque para os 
xenomorfos, que irão 
usar estratégias distintas 
para cada tipo existente. 
Se pensarmos por essa 
quantidade de conteúdo, 
há o suficiente para gerar 
diversificação no jogo e 
não criar uma experiência 
maçante com o tempo. 
Algo que completa isso é o 
bom sistema de melhorias.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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Zayla fica satisfeita ao descobrir que Samuel era cativo do 
pai de Tonico. Vitória decide matricular Prisca e Hilário na 
escola. Teresa comemora o desentendimento entre Isabel 
e Gastão. Samuel sente ciúmes de Pilar com Diego. Gastão 
deduz que Augusto gosta de Leopoldina. Zayla inventa 
uma desculpa e dá a joia de Tonico a Dolores. Lupita cobra 
que Quinzinho seduza Lota e a afaste de Batista. Zayla 
sonda Dolores sobre a história da morte do pai de Tonico. 
Luísa comenta com Leopoldina que acredita que Augusto 
goste da princesa. Diego liberta Guebo e Jamil. Gastão 
revela sua paixão por Isabel. Isabel questiona a declaração 
de Gastão. Zayla termina o namoro com Guebo. Tonico 
desconfia das intenções de Zayla ao se aproximar de 
Dolores. Gastão afirma a Luísa que, se Isabel não o 
escolher, não se casará com Leopoldina. Bernardinho se 
desespera ao saber que o suposto navio em que Batista 
estava afundou. Pedro planeja uma forma de continuar 
seu romance com Luísa após o casamento das princesas. 
Guebo alerta Samuel sobre Zayla. Zayla descobre que 
Samuel é acusado de assassinar o pai de Tonico.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Maria Pia afirma a Eric que não quer conversar com 
Bebeth. Madalena mostra uma foto para Bebeth e 
comprova que Maria Pia sente amor pela menina. 
Madalena tenta amolecer o coração de Bebeth, 
mostrando que todos agiram por amor a ela. Cíntia 
afirma para Nelito que gosta da companhia do colega. 
Eric atende o celular de Maria Pia ao ver que a ligação 
é de Malagueta. Maria Pia pede a Malagueta que não 
ligue mais para ela. Malagueta avisa a Wanderley que 
precisa falar com ele. Wanderley não aceita o dinheiro 
que Malagueta lhe oferece para ficar em silêncio. Dom 
avisa a Eric que Bebeth foi a Genebra se encontrar com 
Sabine. Xavier e Jefferson param na estrada por causa de 
um acidente e avisam ao policial que a mala que estava 
no carro acidentado faz parte do roubo do Carioca Palace. 
Pedrinho revela a Antônia e a Domênico que Timóteo o 
roubou no passado, e os surpreende ao contar que o ex-
doleiro tem um filho. Arlete diz a Pedrinho que acredita 
ter sofrido um atentado a mando de Athaíde. Expedito 
convida Gilda para sair.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Orville e Carmen fecham um acordo. Severo repreende 
Magnólia. Antônio e Naná namoram. Xana vai ao Bar do 
Manoel. Orville se separa de Carmen e liga para Júnior 
para contar a novidade. Maria Clara e Vicente discutem. 
José Alfredo e Cristina conversam sobre Maurílio. Júnior 
vai para a casa de Salvador com Salvador e Juju. Orville 
liga para Érika. Silviano chega à casa de Téo. José Alfredo 
enfrenta Maurílio. Cláudio organiza um jantar em sua 
casa para as pessoas que o ajudaram recentemente. 
Chega ao fim a entrevista de Salvador para Érika e a de 
Silviano para Téo. Maria Clara e Vicente fazem as pazes. 
José Pedro conversa com Danielle sobre Bruna. Etevaldo 
ajuda Naná no processo de adoção de Luciano. Maria 
Clara chama Cristina para uma de suas madrinhas de 
casamento. Maurílio descobre que José Alfredo vai 
se encontrar com uma pessoa misteriosa. Maurílio se 
prepara para surpreender José Alfredo. Maria Marta 
decide visitar Silviano. Xana ouve Antônio dizer para 
Naná que se atrasará para o encontro com a diretora da 
casa de acolhimento. Maria Clara acerta com Cláudio os 
preparativos para sua festa de casamento.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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HORARIORR
RALOSAIR
ONZARATO
NEOUTEIS

ATITUDEVE
OOMASOL
RLACTOSE

PAESIONT
PTCONDOR
TEBASALI

POROAAIC
RECESSIVO
SOARALAS

Substân-
cia usada
no fabrico
do papel

Pronome
da 1ª

pessoa 
do plural

"(?)
baba!",

expressão
indiana

Zuzu
Angel,

estilista
brasileira

Signo do
horósco-
po chinês

Antiga
série de
foguetes 

brasileiros

Átomo
eletrica-
mente

carregado

Fruto
usado na
produção
do azeite

A pilha
chamada

de
"pequena"

"(?) Mes-
saggero",

jornal
italiano

(?) bem:
causar

boa
impressão

Divisões
da escola
de samba

Partido do 
Trabalhador 

(sigla)

Naquele
lugar

Apêndice
do bule

Ave dos
Andes

Entrada
(fig.)

Açúcar 
do leite
Impal-
pável

O astro rei

Tonelada,
em inglês

Estado na-
tal de Fer-
reira Gul-
lar (sigla)

Rentáveis

A primei-
ra hora

Veículos como os
fabricados pela Tesla

Os indivíduos que
têm ideias originaisPlaca (?):

seu movi-
mento

causa ter-
remotos

Juliana (?),
atriz de "A
Dona do Pe-
daço" (TV)

Tomar uma 
(?): fazer
alguma
coisa

Sobre, 
em inglês

Keanu
Reeves,
em "Ma-

trix" (Cin.)

Atrevidas

Ir para a
noitada

Orifício 
da pele
Tipo de
gene

Capital 
do Novo
Império
no Egito

faraônico 

Cruel;
desumano
Saudação
coloquial

Difuso

(?) do voo,
dado da

passagem
área

Casa de (?), destino
familiar

nas férias
Time cana-
dense de
basquete

 2/il — on. 3/ton. 5/sonda — tebas. 6/etéreo.
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Trabalho em vão!!!
Na aula de matemática, o professor explica 

o cálculo de uma enorme equação e, depois 
de algum tempo, conclui:

- E dessa maneira, chegamos a conclusão 
de que X é igual a zero!

Uma aluna lamente:
- Poxa, professor! Tanto trabalho para nada.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Estamos em uma era que atualizar-se é 
imprescindível. Há muita informação sendo produzida 
e o seu acesso é cada vez mais fácil. Só que isto tem 
feito com que muitas pessoas se sintam na obrigação 
de estar sempre bem informadas gerando muita 
angústia e ansiedade, pois ficar por dentro de tudo é 
uma tarefa humanamente impossível.

A informação não é mais sinônimo de resolução 
de problemas e muitas vezes, pode virar até a causa 
deles. O excesso de informação pode ser tão ruim 
quanto à ignorância, dificultando a tomada de 
decisões e levando à paralisia. Conforme pesquisa 
divulgada nos Estados Unidos, os americanos 
consomem 34 Gigabytes de informações por dia. O 
estudo foi conduzido na Universidade da Califórnia, 
em San Diego, e analisou os hábitos dos americanos, 
com o intuito de quantificar o volume de dados 
recebidos de várias formas. TV, rádio, jornais, 
internet – tudo foi contado. Segundo a pesquisa, os 
americanos consomem informação durante 12 horas 
de seus dias. 

Mas quanto dessas informações 
conseguimos realmente absorver? Para não se 
perder, ou não se afundar diante deste tsunami 

de dados, as dicas são muito simples:
- Descubra em você mesmo aqueles conhecimentos 

que lhe darão maior prazer.
- Selecione as informações que lhe serão úteis e 

proveitosas, isto sim é um ato inteligente.
- Tenha foco.

Como dizia Cícero, Filósofo, orador, escritor, 
advogado e político romano: “Não basta conquistar a 
sabedoria: é preciso saber usá-la”.

O cérebro humano foi preparado para absorver 
um número limitado de informação por unidade de 
tempo. Mas o mercado de trabalho cada vez mais 
competitivo fez o homem desrespeitar os limites, indo 
além do que consegue dar conta.  Muita gente tenta, 
mas é impossível ouvir três músicas ao mesmo tempo. 
Pense nisso! Qualidade é diferente de quantidade!

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O excesso de informação e a falta de 
conhecimento – Não basta conquistar 

a sabedoria: é preciso saber usá-la.

Re
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Arroio do Tigre recebe selo Atenção Primária de Qualidade
O município de Ar-

roio do Tigre rece-
beu na semana passada o 
selo “Atenção Primária de 
Qualidade”, um reconheci-
mento do Ministério da Saú-
de aos municípios brasilei-
ros que atuam no fortaleci-
mento da Atenção Primária 
à Saúde (APS), através dos 
indicadores 2021 Q2 Pre-
vine Brasil referentes ao se-
gundo quadrimestre do ano.

Arroio do Tigre ficou na 
31ª colocação entre os 497 
municípios gaúchos e na po-
sição de número 611 em re-
lação aos mais de 5 mil mu-
nicípios brasileiros. Foi ain-
da o único município per-
tencente à 8ª Coordenado-
ria Regional de Saúde (CRS) 
a receber o referido selo. 

A entrega do certificado 
de reconhecimento foi rea-
lizada pelo coordenador da 
8ª CRS, Júlio Lopes, ao atu-
al gestor do município, pre-
feito Marciano Ravanello, 
em coletiva de imprensa na 
sala de reuniões da prefeitu-
ra, na tarde da quinta-feira, 

14 de outubro. Lopes desta-
cou a satisfação em partici-
par deste momento e salien-
tou o trabalho que vem sen-
do desenvolvido pelo muni-
cípio, com envolvimento de 
todos, para que chegue até 
a população o melhor a ser 
ofertado na área da Saúde. 

 Também se fizeram pre-
sentes na ocasião demais 

secretários e funcionários 
municipais. “Esse reconhe-
cimento a nível de Estado, 
de Brasil nos motiva ain-
da mais a continuar inves-
tindo nesta área tão impor-
tante e primária do municí-
pio, que é a Saúde. Só temos 
que agradecer a equipe, na 
pessoa da coordenadora, a 
nossa enfermeira Ana Paula 

Bonadeo, juntamente com a 
secretária Diana, e estender 
esta conquista a toda equi-
pe. São mais de cem profis-
sionais hoje trabalhando na 
área da Saúde. Todos são 
muito importantes para que 
a gente alcance os índices de 
desenvolvimento na área da 
Saúde no município”, enfati-
zou o prefeito, tendo como 

meta estar entre as quinze 
primeiras posições do Es-
tado no próximo ano, sen-
do a saúde uma prioridade 
de sua administração.

Em reconhecimento 
aos trabalhos realizados 
e agradecimento por toda 
dedicação e comprometi-
mento dos profissionais 
na área da Saúde, a Admi-
nistração Municipal rea-
lizou a entrega de certifi-
cado de reconhecimento 
à secretária municipal da 
Saúde, Diana Paula Rau-
ber Mergen, pelo trabalho 
prestado à frente da pasta. 

Já a coordenadora da Aten-
ção Primária do Município, 
enfermeira Ana Paula Bo-
nadeo, recebeu uma certi-
ficação honrosa, extensiva 
de maneira especial aos 
122 profissionais que atu-
am na Secretaria Munici-
pal da Saúde.

 Para conquistar o selo 
na Atenção Primária, os 
profissionais da saúde de 
Arroio do Tigre cumpri-
ram com critérios determi-
nados pelo programa Pre-
vine Brasil, em paralelo ao 
que foi realizado para o en-
frentamento à Covid-19.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

22/10/21

Tendências
Novidades

Marcas Exclusivas: 
Luz da Lua, 

Jorge Bischoff, 
Loucos e Santos, 

Skechers e Coca Cola.

Galeria Mainardi – Sala 01 – Centro de Arroio do Tigre
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A Administração Municipal, 
através da Secretaria de 

Educação e Cultura, efetuou a aqui-
sição de brinquedos para as esco-
las da rede municipal de ensino 
que possuem educação infantil, to-
talizando 11 escolas beneficiadas. 
Nesta última semana, o vice-pre-
feito, Vanderlei Hermes e o secre-
tário municipal de Educação e Cul-
tura, Fabricio Daniel Pape, realiza-
ram a entrega de brinquedos para 
as crianças pela passagem do Dia 
das Crianças, em 12 de outubro.

Foram beneficiadas 415 crian-

ças com mais de 600 brinquedos, 
entre bonecas, carrinhos, jogos, 
kits e caminhões, os quais ficarão 
à disposição no ambiente escolar 
para momentos de aprendizagem 
e lazer. O brinquedo é uma ferra-
menta enriquecedora, fortalecen-
do o aprendizado dessas crianças, 
sendo uma grande ferramenta de 
ensino.

O vice-prefeito Vanderlei refor-
çou que ações como essa moti-
vam os alunos, além de oportuni-
zar acesso a brinquedos diferen-
tes e de boa qualidade. “Brincar faz 

parte do processo educacional das 
crianças e com os brinquedos nós 
conseguimos ir além do que pode 
ser ensinado em sala de aula. En-
tão, quando a gente tem a oportu-
nidade de investir em brinquedos, 
é mais uma demonstração do nos-
so compromisso com o desenvolvi-
mento e bem-estar de nossa gente”, 
destacou. O secretário de Educa-
ção, Fabricio Pape, acrescentou que 
a realização desta entrega foi feita 
com todo o carinho e consciência 
da importância que o brincar tem 
no aprendizado das crianças.

Prefeitura de Arroio do Tigre entrega 
mais de 600 brinquedos no Dia das Crianças

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  
Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e ago-
ra mais prêmios. Baixe agora o aplicativo “Produtor é mais” 
e participe do programa de fi delidade das lojas de ferragens 

da cooperativa.  Ao adquirir os pro-
dutos integrantes da campanha, 
você já acumula pontos para trocar 
por centenas de prêmios, que podem 
ser retirados em toda a rede de lojas 
de ferragens da Cooperativa. Aplica-
tivo Produtor é Mais da Cotriel, bai-
xe e confi ra.

Pizza Ditali Mini
Sortida, 600g

Coxa Sobrecoxa
Congelada, kg

Alfajor 
Gramadense , 

40g

Filezinho frango
Seara Sassami, 

pct.1kg Queijo Friolack 
mussarela

fat. pct.150g

Sorvete Kibon 
Cremosíssimo,

pt.1,5l

Leite ferm.
Nestle

Chamyto, 75g

Lombo Suíno 
c/osso

Congelado, kg

Presunto Sadia
fat., pct.200g

 

Beb. Lactea Piá
morango 
Vitamina, 

cnj.6un
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R$2,99 R$19,99

R$5,49 R$7,79

R$0,89 R$20,90
R$2,79

Banana Prata Maçã Argentina

Abacaxi
Laranja Suco

Manga Tomy

Mamão Formosa

Uva branca/preta
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R$2,99kg R$7,39kg R$5,49kg

R$4,49un
R$1,49kg

R$11,39kg

R$2,99kg R$4,99kg R$2,69kg

Tomate Paulista Batata Doce
Ovos Vermelhos

Batata Branca
Batata Rosa

Tomate
 Longa Vida

Melancia

Melancia Baby
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R$4,39kg R$2,99kg R$5,99dz

R$3,49kg
R$3,69kg

R$5,99kg

R$1,49kg
R$3,99kg

Cerveja Brahma
Duplo Puro Malte

lt.350ml
Cerveja Kaiser

lt.473ml

Cerveja Skol
grf.1L

Cerveja Stella
Artois grf.330ml

Escondidinho
Excelsior, 
cx.600g

Burrito Sadia Hot 
Pocket 

carn/feij, 112g
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R$2,89 R$4,98

R$5,78

R$2,89
R$12,98

R$5,99

Carne Bovina
Ponta de peito Kg

R$20,99R$ 22,59

Carne Bovina 
Paleta c/osso, Kg

Válida de 19 a 23/10/21.

R$20,99

Carne Bovina 
Agulha c/osso, Kg

R$ 28,99
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

NÓS ESTAMOS 
COM VOCÊ NESSA
CAMPANHA.

A PREVENÇÃO DEIXA
O TEMPO A SEU FAVOR

@AGRANJAAGROPECUARIA

(51) 3747-1419   |    (51) 98026-5190            RUA DOM GUILHERME MÜLLER, 657| ARROIO DO TIGRE - RS

LEITE DÁLIA 
LITRO 

R$3,29

CARNE BOVINA 2ª
C/OSSO AGULHA KG 

R$18,90

CARNE BOVINA 2ª
C/OSSO PALETA KG 

R$21,50

CARNE BOVINA 2ª
C/OSSO PONTA DE

PEITO KG 

R$17,50

CARNE SUINA
PALETA KG 

R$ 12,98

COXA E SOBRE
COXA KG 

R$ 9,99

REFRIGERANTE 
COCA-COLA

LITRO 

R$ 3,79

REFRIGERANTE
SPRITE E FANTA
LARANJA LITRO 

 R$ 3,49

CEBOLA GRAÚDA KG 

R$1,49

FARINHA TRIGO
VIVIANA 5KG 

R$ 16,29

AMACIANTE
 DOWNY 500ML 

R$ 8,37 

ARROZ
 MANJARSUL

 5KG 

R$ 17,69

CERVEJA SKOL 
LATÃO  

R$ 3,45

CERVEJA
LOKAL
LATÃO 

R$ 2,59

Ofertas dos Supermercados Mainardi
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A Secretaria da Assis-
tência Social, atra-

vés do CRAS Dr. Alfredo 
Puhlmann Neto e em par-
ceria com a Secretaria de 
Educação e Cultura, ide-
alizaram dois projetos 
na área do esporte para 

crianças que são atendi-
das no Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento 
de Vínculos.

O s  p ro j e t o s  “ S h o w 
D’Bola” e “Um Saque para 
o Futuro” irão atender me-
ninos e meninas de 11 a 

16 anos com aulas de fun-
damentos e prática espor-
tiva de futsal e voleibol. A 
responsável será a edu-
cadora física concursada 
Gislaine Rutzen.

O impacto social es-
perado é a prevenção da 

ocorrência de riscos so-
ciais, seu agravamento ou 
reincidência no município 
e ampliar as trocas cultu-
rais e vivências dos usuá-
rios do serviço e das famí-
lias.  Destacando a melho-
ra da saúde psicológica e 
física das crianças e ado-
lescentes com a prática de 
atividades físicas.

O esporte é entendido 
como direito das crianças 
e, para melhorar esse qua-
dro, é preciso incluir es-
ses jovens no âmbito es-
portivo, entende-se que 

na educação física o es-
porte-prática como ativi-
dade contém característi-
cas competitivas. O mes-
mo possui compromisso 
na formação das crianças 
e adolescentes, bem como 
em contexto escolar. Se-

gundo a secretária da As-
sistência Social, Ezequiéli 
Scotta, “dentre outros be-
nefícios, encontra-se ele-
vação da autoestima, su-
porte na prevenção do ta-
bagismo, da drogadição e 
do alcoolismo”.

Secretaria da Assistência Social lança os projetos 
Show D’Bola e Um Saque para o Futuro

Terças e quintas-feiras no Ginásio Tigrão:
Na terça-feira à tarde ocorrerá o grupo misto para 

crianças/pré-adolescentes de 11 a 16 anos que irão praticar 
voleibol.

Já na quinta-feira à tarde irá ser praticado o futsal com 
meninos e meninas de 11 a 16 anos de idade.

Os interessados devem realizar a sua inscrição no CRAS 
Dr. Alfredo Puhlmann Neto (Bairro Industrial) mediante a 
autorização de seu responsável.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre
51 9 9509-7944/ 51 9 9645-4333/ 51 9 9707-1026

Vem aí

Cotriel promoveu Tarde de Campo de 
Trigo com demonstração de cultivares

Por: Assessoria 
de Imprensa

Na tarde da quinta-
-feira, 14 de outu-

bro, a Cotriel, juntamen-
te com as empresas Bio-
trigo, ICL e Nortox reali-
zou a primeira Tarde de 
Campo de Trigo em Ar-
roio do Tigre. O evento 
que reuniu cerca de 60 
produtores do Centro 
Serra,  ocorreu em uma 
área junto à unidade, 
que foi preparada pelos 
técnicos Tiago Eichel-
berger e Sarlano Peiter, 
juntamente com as em-
presas parceiras. 

Na ocasião, a empre-

sa Biotrigo apresen-
tou 13 cultivares do ce-
real. “O plantio dos ma-
teriais ocorreu em 2 
de julho, com manejo 
de adubo  5-20-20 de 
250 quilos por hecta-
re mais  250 quilos de 
ureia e duas aplicações 
de fungicida”, descreveu 
o técnico Sarlano.

O técnico Tiago en-
fatizou o grande cresci-
mento da área de trigo 
atendida pela Cotriel, 
que este ano será de 
1600 hectares, o dobro 
do ano passado. “Mui-
tos produtores fizeram 
o plantio pela primeira 
vez e estão satisfeitos 

com o resultado”, des-
tacou.

Para o gerente da Uni-
dade, Sebastião Men-
des, o trabalho feito pela 
área técnica tanto no 
preparo do local quanto 
na conscientização dos 
associados para ter o 
cultivo de inverno é im-
portante e mostra o sig-
nificado da Cooperativa 
para o produtor de Ar-
roio do Tigre. “Procura-
mos fazer neste local se-
melhante ao que o pro-
dutor faz na sua proprie-
dade e estamos muito 
satisfeitos com o exce-
lente público que tive-
mos”, finalizou.

A Associação Regional de Juventu-
de Rural (AREJUR), através de seu re-
presentante legal, Mauro Arnt Nunes, 
está convocando todos os Conselhos 
e ou Associações Municipais para As-
sembleia Geral Ordinária, que será rea-
lizada na sexta-feira, 29 de outubro, no 
Centro Agrícola, Rua Balduino Peitter, 
501, Linha Limberger em Arroio do 
Tigre-RS, a ser instalada com maioria 
absoluta (50% mais 1) de Conselhos 
e ou Associações Municipais, às 8h30 
em primeira convocação ou com 1/3 
(um terço) na segunda convocação às 
9h, e ainda não havendo quórum sufi-
ciente, procede a terceira convocação 

com qualquer número de participan-
tes às 9h30.

Na oportunidade serão tratados as-
suntos referentes a prestação de con-
tas, gerais e também haverá a eleição 
da diretoria e conselho fiscal. A inscri-
ção de Chapa para a Diretoria e Con-
selho Fiscal deverá ser protocolada no 
email: emtunas@emater.tche.br até às 
17 horas desta sexta-feira, 22 de outu-
bro. Caso não houver chapas inscritas 
até a data referida, poderão ser inscri-
tas no dia da Assembleia.

Deverão ser obedecidos todos os 
protocolos de segurança para preven-
ção do contágio da Covid-19. 

AREJUR convoca Assembleia Geral
REGIÃO

ARROIO DO TIGRE

EDIVAL WINCK
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Sicredi repassa verbas do Fundo Social a entidades de Sobradinho
A Sicredi Centro Serra RS já credi-

tou os valores provenientes do 
seu Fundo Social nas contas das enti-
dades que tiveram seus projetos ins-
critos e aprovados em 2021. A inicia-
tiva destina um percentual dos re-
sultados do ano anterior para serem 
investidos em projetos que promo-
vem educação, cultura, esporte, saú-

de, meio ambiente, segurança e in-
clusão social. 

O município de Sobradinho teve 
sete entidades contempladas. Jun-
tas elas receberam o montante de R$ 
52.000,00 em recursos do Fundo So-
cial. Os projetos foram validados pe-
los coordenadores de núcleo da agên-
cia. Depois, o Conselho de Adminis-

tração referendou a decisão dos co-
ordenadores.

O presidente da Sicredi Centro Ser-
ra, Egidio Morsch, observa que o Fun-
do Social tem como objetivo contri-
buir com as comunidades da área de 
atuação da cooperativa. “À medida 
que o resultado da Sicredi Centro Ser-
ra evolui, aumenta também a fatia a 

ser destinada ao Fundo Social. Quanto 
mais os associados investirem na co-
operativa ou quanto mais produtos e 
serviços utilizarem, maior será o re-
curso destinado às entidades através 
dos projetos sociais”, destaca Morsch.

Confira na sequência quais fo-
ram as entidades contempladas em 
Sobradinho:

Associação Projeto Social União 
Aquisição de bolas de futsal para as crianças, ca-

misas para alunos especiais e diretoria, kits camisa 
e calção e camisas para Teatro e Dança

Recurso: R$ 3.000,00

ONG Anjos da Rua
Controle de população de animais de rua (esteri-

lização cirúrgica)
Recurso: R$ 3.000,00

APAE Sobradinho
Aquisição de microcomputadores para aulas para 

pessoas com necessidades especiais
Recurso: R$ 5.000,00

Consepro
Construção de armaria (BM), e aquisição de no-

tebook e fragmentadora de papel (DP)
Recurso: R$ 5.000,00

Projeto Arte e Cidadania
Oficinas de taekwondo para alunos de Sobradi-

nho e municípios adjacentes
Recurso: R$ 6.000,00

Salão Comunitário do Bairro Rio Branco
Construção e paisagismo da praça “Sicredi” no 

Bairro Rio Branco
Recurso: R$ 10.000,00

Bombeiros Voluntários
Reforma do caminhão 
Recurso: R$ 20.000,00

COOPERATIVISMO

FRUTARIA SÓ DA ROÇA
QUIOSQUE 3Barra12 | The Club 312

5ª RÚSTICA

 GAZETA FM

07|11|2021
5 KM

LARGADA 9H
INSCRIÇÕES ATÉ

03|11|2021
R$ 30,00

INFORMAÇÕES E INSCRIÇÕES
RÁDIO GAZETA SOBRADINHO E
SUCURSAL ARROIO DO TIGRE

(55) 99604 4611
(51) 99951 4074

MEDALHAS
PERSONALIZADAS

CRONÔMETRO
ELETRÔNICO

Acompanhe a 
programação 

da Gazeta 
FM no seu 

Smartphone.

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 22 I Outubro I 2021Geral

73 anos de história
Na última sexta-feira, 15 de outubro, nosso sindicato completou 73 anos 
de história. Ao longo de todo estes anos foram muitos os desafios para 
manter nossos Stifa firme e atuante, representando os trabalhadores 
das indústrias da alimentação e do tabaco, lutando pela valorização do 
trabalho e o reconhecimento da atividade. Nos modernizamos e esta-
mos atualizando os conceitos, tornando-nos cada vez mais parceiros do 
trabalhador, antenados ao que acontece na sociedade, acompanhando 
as mudanças sociais. Atendemos os anseios de nossos trabalhadores, 
mantendo a linha do diálogo e da parceria, para que possamos benefi-
ciar o trabalhador em todas as nossas ações. Parabéns, Stifa, parabéns 
para todos nós.

 
Conselho de saúde
O Stifa tem uma representante técnica no Conselho Municipal da Saúde. 
Nossa enfermeira, Katiany Silva ocupa a cadeira do Sindicato neste órgão 
municipal. Este conselho é muito importante para o controle e sugestão 
de aplicação dos recursos públicos na saúde de Santa Cruz do Sul. O con-
selho atua como parceiro da gestão municipal, ajudando na tomada de 
decisões, quanto aos investimentos para a melhoria do atendimento dos 
santa-cruzenses. Representatividade faz parte da estratégia da nova di-
reção do Stifa.

 
artigo CientífiCo
O presidente do Stifa, Gualter Baptista Júnior, publicou um artigo cien-
tífico, na Revista de Gestão Social e Ambiental (RGSA) de São Paulo. O 
texto, escrito em parceria com o pesquisador Heron Sérgio Moreira Be-
gins – ambos professores da Universidade de Santa Cruz do Sul (Unisc) 
– aborda como tema a “Gestão Sustentável na Cadeia de Suprimentos da 
Indústria do Tabaco”. Conforme os autores, o sucesso empresarial não 
se resume aos resultados financeiros, pondera sobre a responsabilidade 
socioambiental, compreendendo a visão estratégia, por vezes de sobrevi-
vência, interessando às organizações da cadeia de suprimentos, contem-
plar competitividade e sustentabilidade.

 
negoCiações

Desde o mês de setembro, a direção do Stifa vem 
realizando reuniões com os trabalhadores para a 
preparação da pauta de reivindicações para o iní-
cio das negociações coletivas do ano de 2021/22. 

Em setembro, foram realizadas reuniões na JTI – dia 22/09, BAT Brasil, dia 
24/09 e Universal Leaf no dia 28/09. Na Premium Tabacos, o encontro 
ocorreu em 29 de setembro e no dia 30, foi a vez dos colaboradores da 
ATC. Já em 14 de outubro, o encontro ocorreu com os trabalhadores da 
Philip Morris Brasil. Estas reuniões são necessárias para a preparação da 
pauta, para o agendamento das primeiras reuniões de negociações com 
as empresas. Na próxima etapa, devem começar estas reuniões, para 
que então, sejam realizadas as assembleias com os trabalhadores. Para 
uma parcela da categoria do tabaco, a data-base é o mês de novembro.

 725
foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores durante o 
último mês, pelo Stifa. Entre consultas médicas e odontológicas foram 
realizados 535 procedimentos no Sindicato e destes, foram 11 coletas de 
material para exame de pré-câncer e 46 encaminhamentos para atendi-
mento com médicos especialistas: 11 para cardiologista e 350 de oftal-
mologista. Na área de fisioterapia foram realizados 133 atendimentos 
aos sócios e seus dependentes.

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do fumo e alimentação de 

santa Cruz do sul e região. (stifa)
informando a Categoria

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

“Vai passar, tudo vai 
passar. E logo a gen-
te volta a se abraçar”. 

Foi com esta mensagem de 
esperança e do milagre do 
amor que deve renascer to-
dos os dias, que culminou 
a apresentação dos inte-
grantes da Oficina de Tea-
tro do Projeto Arte e Cida-
dania na noite desta quar-
ta-feira, 20 de outubro.

A encenação “Milagres” 
– Nossa Senhora Apareci-
da, realizada na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora dos Na-
vegantes, em Sobradinho, 
foi abrilhantada pelos pro-
tagonistas do projeto, que 
oportunizaram, através de 
suas interpretações, coreo-
grafias e narrativas, um 
momento de reflexão, fé e 
também uma homenagem 
aos profissionais que tem 
atuado na linha de frente 
durante a pandemia. Foi 
possível assistir ao espe-
táculo  presencialmente ou 
ao vivo pelo Facebook.

Segundo a presiden-
te do Projeto, Catia Dal-
molin, 32 alunos, dividi-

dos em dois turnos, parti-
cipam desta oficina minis-
trada pela professora Neu-
sa Vinhas. Os ensaios tive-
ram início há aproximada-
mente um mês e meio e to-
dos estavam ansiosos para 
fazer uma bela apresenta-
ção como foram às anterio-
res, que marcaram bastan-
te aqueles que assistiram.

Segundo a professora 
Neusa Vinhas, desde 2018 
o Projeto realiza encena-
ções no mês de outubro, 
lembrando Nossa Senhora 
Aparecida, em uma parce-
ria com a Paróquia local. 
No ano passado, devido à 
pandemia, não chegou a 
ser realizado. Com a reto-
mada dos ensaios recente-
mente, este momento mar-
cou o retorno da apresen-
tação com os alunos.

Neste ano a encena-
ção teve como tema “Mila-
gres”, em uma construção 
entre professora e alunos. 
“Como a dinâmica é ‘ofici-
na’, dou extrema importân-
cia aos textos construídos 
com significado e, claro, 

evidenciando o que já exis-
te da arte cênica e seus au-
tores. Os textos (este inclu-
sive), é uma criação auto-
ral, construída então pelas 
crianças com minha me-
diação. Recebemos a pro-
posta, exploramos tudo 
que encontramos em con-
junto, como trilha sonora, 
as ideias individuais e em 
grupos sempre, até chegar-
mos a um ‘roteiro’ propria-
mente dito, que daí escre-
vo e tento deixar passível 
para representação. Nes-
te ano todos nós e os alu-
nos muito sensibilizados, 

um cenário de bastante 
emoção, nos levaram para 
o caminho reflexivo com 
a pandemia, com os afas-
tamentos e as saudades. 
Com este ‘mote’ construí-
mos “Milagres”, buscando 
na aparição de Nossa Se-
nhora Aparecida na épo-
ca, e como hoje nossa rea-
lidade espera ou precisa de 
‘milagres’. A pergunta prin-
cipal então: Por que os mi-
lagres acontecem? Que mi-
lagres esperamos agora?”, 
explica a professora sobre 
o que a produção buscou 
expressar.

Alunos da Oficina de Teatro apresentam 
encenação “Milagres” na Igreja Matriz

ARTE E CIDADANIA

A promoção Assinatura Pre-
miada do jornal Gazeta da Ser-
ra, em parceria com o Super-
mercado Avenida, contemplou 
mais um assinante. O sortudo 
da vez foi Edson Luiz Rech, de 
Sobradinho. O leitor conta que 
seus pais assinavam o sema-
nário desde as primeiras edi-

ções, então resolveu assinar 
também.  

Os assinantes do Jornal Ga-
zeta da Serra concorrem men-
salmente a um vale-compras 
de R$ 186,00 no Supermercado 
Avenida. A renovação ou nova 
assinatura garantem cautelas 
para participar do sorteio.

Promoção Assinatura Premiada contempla mais um assinante
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Resumo da 37ª Sessão Ordinária (18/10/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 18 

de outubro, às 18h, na 37ª Sessão Ordinária. Confira o que foi delibera-
do durante a Sessão:

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 108/2021 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o 
Executivo através do setor competente providencie a patrolagem e o casca-
lhamento da estrada de Linha Apolinário e na estrada da pedreira. 

PROJETO DE LEI N° 106/2021 que autoriza abrir Crédito Especial, no va-
lor de R$ 1.332.424,69 no Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08.12.2020. O Executivo saliente no Projeto que a abertura deste 
credito especial se refere à pavimentação das  nove ruas do contrato que foi 
rescindido com a empresa Cima. Com a rescisão, a documentação foi enca-
minhada para a Caixa Econômica Federal que após a avaliação dos termos 
rescisórios e também da assinatura do novo contrato, autorizou que a se-
gunda colocada assumisse as obras.  Ainda segundo o Executivo, os valo-
res estavam empenhados em 2020 e como havia a previsão de concluir as 
obras no ano de 2020, não foi consignado em orçamento esse valor, uma 
vez que já estava empenhado e por isso que é necessário abrir um crédi-
to especial para que possamos fazer um reempenho desses valores de R$ 
1.332.424,69 recursos do financiamento e a contrapartida do município de 
R$ 70.127,61. Nesse contrato estão incluídas as Ruas Otaviano Nunes no 
Bairro Copetti, Rua Eugênio Redin no Bairro Maieron, construção da Rua 
Pedro Gouveia no Bairro Rio Branco, Rua Anegildo Ruoso no Bairro Baixada, 
Rua Aurélio da Silva Bandeira no Bairro Maieron, Rua Otmar Jost no Bairro 
Baixada, Rua Raul Acosta no Bairro Copetti, Rua Modesto Mariani no Bair-
ro Rio Branco e Rua Egílio Lazzari no Bairro Vera Cruz.

PROJETO DE LEI N° 107/2021 que autoriza o Executivo Municipal a con-
tratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de 
interesse público, para atender situação de emergência, 06 (seis) Monitores 
de Educação Infantil, 02 (dois) Professores de Anos Iniciais e 01 (um) Profes-
sor de Educação Infantil. Estas contratações visam atender necessidades na 
Rede Municipal de Ensino em razão de licença médica, apoio a alunos com 
deficiência, hora atividade, e outros.  As contratações serão realizadas, atra-
vés de Processo Seletivo Simplificado já realizado, ou, em caso de vigência 
expirada, mediante realização de novo certame. Executivo Municipal des-
taca que planeja a realização de concurso público, para provimento de vá-
rios cargos na Administração.

PROJETO DE LEI Nº 108/2021 que autoriza abrir Crédito Especial, no va-
lor de R$ 241.244,56 no Orçamento Municipal de 2021, Lei Municipal nº 
4.746, de 08.12.2020. A administração destaca que a abertura deste credi-
to especial se refere à remodelação da Praça 3 de Dezembro e reforma dos 
banheiros públicos, com emenda parlamentar do Deputado Federal Mar-
celo Moraes do PTB no valor de R$ 238.856,00  e contrapartida do Muni-
cípio de R$ 2.388,56.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
22 DE OUTUBRO DE 2021Classificados

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, larei-
ra; cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

JULGAMENTO DE CONTAS GESTÃO 2017 – BERTINO RECH

Rogério José Rech, Presidente da Câmara de Vereadores de Passa Sete 
informa à população, que o processo de Julgamento de Contas, relativo 
à Gestão de 2017, do Gestor Bertino Rech, retomou sua tramitação na 
Casa Legislativa, estando os autos do processo e do Parecer do TCE/RS à 
disposição da população, para análise e acompanhamento, sendo, nes-
te momento, publicado o teor do Parecer nº 20.432, conforme segue: 

PARECER N. 20.432 - Processo nº 005445-02.00/17-4 - Processo de 
Contas de Governo do Administrador do Executivo Municipal de Passa 
Sete, referente ao exercício de 2017. Falhas formais e de controle inter-
no. Recomendações. Determinação. Parecer Favorável com Ressalvas. 
A Segunda Câmara do Tribunal de Cotas do Estado do Rio Grande do 
Sul, reunida em Sessão ordinária de 30 de outubro de 2019, em cum-
primento ao disposto nos parágrafos 1º e 2º do artigo 31 da Constitui-
ção Federal e artigo 71 da Constituição Estadual; - considerando o con-
tido no processo n. 005445-02.00/17-4 de Contas de Governo do Admi-
nistrador do Executivo Municipal de Passa Sete, Senhor Bertino Rech 
referente ao exercício de 2017; - considerando o fato de o Balanço-Ge-
ral da Administração Municipal e os demais documentos que integram 
o referido Processo de Contas de Governo conterem tão somente falhas 
de natureza formal, não prejudiciais ao Erário, bem como outras de con-
trole interno decorrentes de deficiências materiais ou humanas da Enti-
dade, devidamente comprovadas nos autos, as quais, na sua globalida-
de, não comprometem as Contas em se conjunto, embora ensejem de-
terminação e recomendação no sentido de sua correção para os exer-
cícios subsequentes; Decide - Emitir, por unanimidade, Parecer Favorá-
vel com Ressalvas à aprovação das Contas de Governo do Administra-
dor do Executivo Municipal de Passa Sete correspondente ao exercício 
de 2017, gestão do Senhor Bertino Rech, em conformidade com o artigo 
3º da Resolução TCE n. 1.009, de 19 de março de 2014; recomendando 
ao atual Gestor que adote providências de modo a prevenir ocorrências 
como as apontadas nos autos, sobretudo em relação ao cumprimento 
da Meta 1 do Plano Nacional de Educação – PNE; bem como determi-
nar que, caso ainda perdure a situação de insuficiência financeira, sejam 
imediatamente adotadas medidas visando ao restabelecimento do qua-
dro de equilíbrio, com alerta de que a não implementação das providên-
cias cabíveis poderá ter reflexo no exame das próximas Contas; - Enca-
minhar o presente Parecer, bem como os autos que embasaram o exa-
me técnico procedido, à Câmara Municipal de Vereadores, para os fins 
de julgamento estatuído no parágrafo 2º do artigo 31 da Constituição fe-
deral. Plenário Gaspar Silveira Martins, 30 de outubro de 2019. Conse-
lheiro Cezar Miola – no exercício da Presidência e Relator; Conselheiro 
Marco Peixoto; Conselheira-Substituta Heloísa  Piccinin; Presente – Ad-
junta de Procurador do Ministério Público de Contas, Fernanda Ismael. 

Passa Sete, 14 de outubro de 2021.

Rogério José Rech
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE PASSA SETE

VENDO: PC Gamer. Intel Core i3-8100, com placa 
vídeo GTX 1050 - HD 1 TB, 8 GB memória Ram. Tra-
tar com Anderson (51) 99870 9324.

FIM DE ANO! Faço serviços de jardinagem, pintura 
e pequenos reparos, em Sobradinho. Tratar com Ro-
mar Rodrigues da Silva. Fone 51 997 168 600.

SOLDAS! Faço serviços de soldas... em portas, por-
tões, janelas, grades e outros objetos de ferro. Tam-
bém faço pequenos ou grandes reparos de pintura ou 
também pinturas completas com uso de compressor 
de ar. Faço todos os trabalhos a domicilio. Tratar 51 
999 004 139.

ALUGUEL: Alugo duas pequenas peças, para uma 
pessoa ou máximo o casal. Em Sobradinho, Bairro Co-
petti, Rua Borges de Medeiros. Pertinho da Igreja Ma-
triz. Fone 51 995 532 806.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 21/2021.
Objeto: Aquisição de Armário em mdf larnaca e internos em 

branco, medindo 3,80m x 2,50m x 0,60m, com 4 portas de cor-
rer, prateleiras internas engrossadas com 3,6.Para ser utilizado 
na sala de reuniões do Cras.

Empresa: PATRICIA LAIS HOFFMANN LENZ VOLMER CNPJ: 
22.187.644/0001-73, R$ 6.400,00 (seis mil e quatrocentos re-
ais). Data de homologação: 20 de outubro de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO 

N° 14/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que no dia 09 de novembro 
de 2021, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Muni-
cipal de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo propostas para 
registro de preço para futuras aquisições de parques infantis, 
bancos e lixeiras para as Escolas Municipais, praças, ruas e Par-
que de Eventos do Município. Maiores informações na Prefei-
tura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, 
ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: lagoabo-
nitadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 22 de outubro de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 027/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 027/2021 
que visa a Aquisição de 706 livros conforme Solicitação da Secre-
taria da Educação. Os livros são diversos, divididos em educação 
infantil, Series Iniciais e Series Finais. O Valor Total da aquisição 
é de  R$ 11.931,40 sendo vencedora a empresa ALEXANDRE PA-
TINES DE AZEVEDO, CNPJ nº 10.509.679/0001-00, com endere-
ço AV. Berlin,628São Geraldo, ,Porto Alegre RS contratada pelo 
contrato n 184/2021. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 
24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 20 de Outubro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 026/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 026/2021 
que visa a Contratação de Empresa para prestar serviços Con-
sultoria e Avaliação Atuarial 2022 Ano base 2021 para regime 
de Previdência de Lagoão RS. Sendo contratada a empresa GES-
TOR UM CONSULTORIA ATUARIAL LTDA CNPJ 04.531.195/0001-
57 com sede na AV Protésico Alves ,2854 sala 502, Bairro Petró-
polis Porto Alegre RS. no valor de R$ 8.500,00 (Oito Mil e Qui-
nhentos reais) através do Contrato 183/2021, nos termos do art. 
24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 21 de Outubro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRONICO 012/2021 Abertura: 11/11/2021 às 
09:00 Hs Objeto:

AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PEDAGOGICOS E PERMANENTE SEC 
EDUCAÇÃO.

Lagoão, 20 de Outubro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 025/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 025/2021 
que visa a Aquisição de kits de Brinquedos tipo Pracinha infantil 
para instalação em escolas Municipais: contendo neles 02 Gira 
Gira de ferro R$ 3.460,00, 03 Escorregador de Ferro Grande R$ 
3450,00, 02 Balanço de dois lugares de ferro R$ 1.960,00, 03 Gan-
gorra de ferro simples para instalação R$ 2.400,00. O Valor total 
da aquisição dos Brinquedos será o Valor de R$ 11.270,00  sen-
do vencedora a empresa FRANCIELI DAIANA ULRICH ME, CNPJ 
nº 20.490.911/0001-51, com endereço Rua Carlos Soares,645, 
sala 01 Bairro Floresta Ibirubá RS contratada pelo contrato n 
182/2021. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 24, inciso 
II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 20 de Outubro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Salmo 38
Ler 3 dias, 3 vezes ao dia e no quarto dia publicar.  Es-
pera para ver o que acontece. Graça Alcançada  J. N.S.

Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 
dias, 9 Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão 
atendidos. Reze com uma vela acessa e no 9º dia deixe-
-a queimar. Publicar no 9º dia, agradeço a graça alcan-
çada J. N. S.
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EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
USUCAPIÃO

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER-   REGISTRADORA do Ser-
viço do Registro de Imóveis da cidade de comarca de Arroio do 
Tigre-RS, cientifica terceiros eventualmente interessados , que 
foi protocolado sob nº 69534 folhas 109 livro 1/P, pedido de 
Usucapião Extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do 
Código de Processo Civil, cujo pedido foi formulado por MARLI 
MARLENE KARSTEN LINKE,   referente ao seguinte imóvel: UMA 
FRAÇÃO DE TERRAS DE CULTURAS  sem benfeitorias com área 
superficial de  (Cento e trinta e seis mil setecentos e dezessete 
metros quadrados – 136.717,00m/2) situada na localidade de 
Linha São Luiz, município de   Estrela Velha-RS, em zona rural, 
tendo as seguintes confrontações: AO NORTE: com linha irregu-
lar por sanga, com terras de Sergio Limberger e com terras de 
Eldon  Vollbrecht,  AO SUL,  com linha irregular por Rio Jacuizi-
nho, com terras de Floresta Empreendimentos  em Energia S/A 
com terras de Eldon Vollbrecht e terras de Anelio Reimann, AO 
LESTE com terras de Marli Marlene Karsten Linke, AO OESTE com 
terras de Eldon Vollbrecht, terras de Alencar Batista Jahn e Erico 
Rech, terras de Anelio Reimann, terras de Floresta Empreendi-
mentos  em Energia S/A e com terras de Noemia Maria Henkes 
Dona. O imóvel não possui matrícula no registro de Imoveis e os 
requerentes detém a posse mansa, pacifica, interrupta e exclu-
siva a mais de 35 anos, conforme Ata Notarial de Usucapião ex-
trajudicial lavrada aos 24/09/2021 no livro  002 folhas 158v nº 
097/024/2021 do Serviço Notarial de Arroio do Tigre-RS.-Assim, 
os terceiros eventualmente  interessados, poderão  se manifestar 
em  quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Marechal Cas-
telo Branco, número 75 sala 08 CEP 96950000- Arroio do Tigre-
-RS. Arroio do Tigre-RS  (22) de outubro de 2021.

Meraci Terezinha Rech Zimmer- Registradora

Na terça-feira, 13 de 
outubro, o CTG Can-

deeiro Serrano de Segre-
do empossou a nova pa-
tronagem. O patrão Nil-
son Fornari, que este-
ve a frente do CTG des-

de o ano de 2018, pas-
sou o cargo para o novo 
patrão, Ivo Giehl, mem-
bro do Grupo de Dança 
da Invernada Xirú.

A posse da nova patro-
nagem contou com vá-

rias pessoas da comuni-
dade, membros do Gru-
po Xirú e alguns patrões 

que estiveram à  fren-
te do CTG nesses trinta 
anos de existência.

Conselho de Vaqueanos
José Otamar Teixeira
José Batista Robattini
Odilo Silveira
Devilo Dal Molin
Odilo Redin
Flori de Pellegrin
Ivo Muller
Suplentes: Leandro da Cruz e Marilia Giehl Faller

A nominata completa:
Patrão: Ivo Giehl
Primeiro Capataz: Anastácio da Silveira
Segundo Capataz: Rafael Ferrari
Primeiro Sota Capataz: Elga Luciana Marion
Segundo Sota capataz: Enedir Broca Cremonese
Primeiro Agregado de Pilcha: Gerson Luiz Faller
Segundo Agregado de Pilcha: Gelçon Silvano Ecke
Invernada Social: Marcia Giehl Ecke
Invernada Artística: Neivaní Cremonese Puntel
Invernada Campeira: José Valter da Silveira

CTG Candeeiro Serrano de Segredo 
elege nova patronagem

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

De acordo com os Estatutos desta Entidade, artigo 27°, íten II, 
em cumprimento aos artigos 48º, 49º, 50º, 51º, 52º, 53º e 54º, 
CONVOCO todos os associados da Associação dos Jornais do In-
terior do RS – ADJORI-RS, em dia com suas obrigações sociais, 
para a Assembleia Geral Ordinária, que se realizará no dia 30 
de Outubro de 2021, às 16:00 horas em primeira chamada e às 
16h30min em segunda chamada, na Sede do Centro de Cultura e 
Lazer da Adjori-RS, sito a Rua das Andorinhas, 4042, Capão Novo, 
município de Capão da Canoa, RS, com a seguinte ordem do dia:

 – Eleições, apuração e posse da Diretoria e dos integrantes dos 
Conselhos Fiscal e de Ética para o biênio 2021-2023. 

Porto Alegre, 14 de Outubro de 2021.

JAIR FRANCISCO DE SOUZA
Presidente – Adjori-RS

ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO INTERIOR 
DO RIO GRANDE DO SUL – ADJORI-RS

 PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

Ouça e 
participe!

(51) 99993-3339
Torpedo e 
WhatsApp

Curta a Gazeta

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 12/2021
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de mate-

riais hidráulicos, para uso nos poços artesianos e proteção de 
fontes de água. EMPRESAS VENCEDORAS: JACIR V. POZZOBON E 
CIA LTDA, CNPJ: 97.449.706/0001-77, DJONE MAIQUEL COLPO, 
CNPJ: 40.935.432/0001-09 e CLARÃO COMERCIO DE MATERIAIS 
ELETRICO LTDA, CNPJ:13.869.980/0001-05. Data de homologa-
ção: 20 de outubro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 
60/2021: Objeto: Contratação de empresa para executar o cerca-
mento de parte do Parque da Fejão (empreitada global). Recebi-
mento e Abertura dos envelopes documentos e Proposta:  às 09 
horas do dia 09/11/2021. Cadastro até: 05/11/2021. 

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 
61/2021: Objeto: Contratação de empresa para executar a Re-
forma e Modernização da Praça 3 de Dezembro(empreitada glo-
bal), com recursos do Contrato de Repasse nº 900422/2020-  Pro-
grama SDRU/MDR - 10T2 - Apoio a Projetos e Obras de Reabili-
tação, de Acessibilidade e Modernização Tecnológica em Áreas - 
MINISTERIO DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL/MDR e Contra-
partida Municipal. Recebimento e Abertura dos envelopes do-
cumentos e Proposta:  às 14 horas do dia 09/11/2021. Cadastro 
até: 05/11/2021. 

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE 13/2021

O MUNICIPIO DE SOBRADINHO/RS, através de Seu Prefeito Sr. 
Armando Mayerhofer RATIFICA o processo de Inexigibilidade de 
Licitação nº 12/2021, com base no Art. 25 inc.I, combinado com 
o art.26 da Lei nº 8.666/93, para aquisição de Livros que visam 
atender as necessidades da Secretaria de Educação, em especial 
as EMEBs, no valor de R$ 32.350,80 (trinta e dois mil trezentos 
e cinquenta reais e oitenta centavos) da empresa  PAE Editora, 
inscrita no CNPJ nº 01.146.871/0001-80.

Sobradinho/RS, 20 de outubro de 2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 106/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 017/2021, no período compreendido entre o dia 25 de outu-
bro de 2021 até o dia 29 de outubro de 2021, conforme Edital 
106/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal, para a função 
de  MONITOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 22 de ou-
tubro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal
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Prefeitura Municipal
de 

Declare seu
por você

O olhar atento para 
as cenas do cotidia-

no, que já estamparam pá-
ginas da Gazeta da Serra, 
seja em fotografias ou crô-
nicas, nem sempre fizeram 
parte da essência do pro-
tagonista destas linhas. O 
sobradinhense Romar Ri-
gon, hoje 62 anos, foi du-
rante boa parte deste pe-
ríodo contador. Números 
e planilhas lhe acompanha-
ram por pelo menos três 
décadas. Mas, a exatidão 
dos cálculos acabou sendo 
substituída por uma vida 
regrada, em outro sentido. 

Sentado no sofá, ao lado 
da lareira, Romar contou à 
reportagem da Gazeta da 
Serra uma breve retrospec-
tiva sobre os últimos tem-
pos e que foram, sobretu-
do, marcados por desafios 
e superação. Mas é preciso 
voltar um pouco antes na 
história. Desde os 30 anos 
de idade, Romar recorda 
ter passado a frequentar 
grupos de terapia e aderiu 
a um estilo de vida mais 
saudável, cuidando mais, 
por exemplo, da alimenta-
ção. “Foi quando descobri a 
meditação. Comecei a fazer 
grupos de terapia, viajava a 
Porto Alegre para partici-
par destes grupos seguida-
mente. Fazendo meditação 
acaba se entrando nestes 
grupos de pessoas mais al-
ternativas, que curtem ou-
tras coisas”, explicou.

A primeira batalha
Levando uma vida mais 

saudável, passado este pe-

ríodo, já aos 49 anos, em 
março de 2008, ao reali-
zar um hemograma de ro-
tina notou-se que os leu-
cócitos, as defesas do orga-
nismo, estavam muito bai-
xas. “Repetimos o exame 
três vezes e estava cada vez 
mais baixo. Até que fui en-
caminhado para uma he-
matologista em Santa Cruz 
e começou-se a investigar 
mais, pois eu não apresen-
tava sintomas”, detalhou. 
Em setembro o diagnós-
tico foi de leucemia mie-
lóide aguda. “No momen-
to do diagnóstico a médi-
ca foi falando tudo o que 
aconteceria e fui entrando 
para dentro do chão. Por-
que é uma loucura”, dis-
se Romar ao referir-se ao 
pensamento de morte que 
associa-se ao diagnóstico. 
“Quando saí do consultó-

rio, pensei: meu Deus, não 
vou conhecer meus netos. 
Nossa, tinha que conhecer 
eles. Parece que tinha que 
esperar. Em seguida liguei 
para meus filhos Liana e Vi-
nicius e começamos os en-
caminhamentos para in-
ternar”, contou.

Entre a bateria de exa-
mes e o início do tratamen-
to levou-se alguns meses. 
“Quando entrei na ala de 
internação para leucemia 
era outro mundo, comple-
tamente isolado. Se toma 
um banho para desinfec-
ção. A ficha não caiu, nem 
durante a internação. Aqui-
lo ali para mim era apenas 
uma fase e que iria passar 
e continuar a vida normal. 
Eu não pensei que iria mor-
rer depois que conversei 
com a Juli (esposa) e meus 
filhos. Que pesquisei mais 

sobre”, detalhou Romar, já 
expressando o papel es-
sencial da família nesta tra-
jetória.

De novembro de 2008 
a julho de 2009 foram rea-
lizados oito ciclos de qui-
mioterapia. Conforme lem-
bra a esposa, Juli Moraes, 
todas as datas especiais 
foram passadas no hospi-
tal. “As defesas baixavam a 
zero. Quando se reestabe-
leciam voltava para casa 
por uns quinze dias para 
dar uma ‘respirada’ e de-
pois ia novamente. Fica-
va muito fraco”, acrescen-
tou Romar.

Em 2009 um agravan-
te, a pandemia de gripe 
A – Influenza A (H1N1). 
“Durante este período fo-
mos fazendo testes com 
os irmãos para ver se en-
contraria algum compatí-

vel para o transplante de 
medula. De 10 exames, os 
nove primeiros não foram 
compatíveis. No último deu 
100% compatível, inclusi-
ve o grupo sanguíneo. Mas 
como teve a gripe A, não 
quiseram realizar o pro-
cedimento neste período, 
porque como a imunidade 
iria ficar zero, aí o medo de 
pegar alguma gripe”, desta-
cou Romar. A medula do ir-
mão foi coletada em agos-
to e guardada para o pro-
cedimento, que veio a se 
realizar em 8 de setembro 
de 2009. 

Durante o tratamento, 
Romar conta que todo o 
dia ‘caia uma ficha’, no sen-
tido de questões mais liga-
das ao emocional. “O que 
mais me tocou foi a ques-
tão do perdão. Eu me per-
doar. Me parece que esta 
questão do perdão foi fun-
damental, porque sentia 
muita culpa. Foi algo mui-
to marcante. E é uma coisa 
que aconteceu. Não algo 
que eu quis, do tipo ‘preci-
so pedir perdão’. Não. Isso 
veio, esse sentimento, por-
que precisava fazer aquilo”, 
destacou.

Segundo Romar, o pri-
meiro refúgio é a famí-
lia, assim como os amigos 
mais próximos, também 
ter algo no que acreditar, a 
questão da espiritualidade, 
e é nisto que se apega nes-
tes momentos. “Tive uma 
renovação celular, de sair 
a pele, as unhas, cabelo, cí-
lios, de tudo. Então preci-
sa-se estar bem do restan-
te. Por isso acredito que 
dos meus 30 aos 49 anos 
vim me preparando para 
enfrentar isso, parece. Eu 

mesmo acho que do jeito, 
na vida como eu vinha vi-
vendo, ao mesmo tempo 
que estava me preparan-
do para isto, estava crian-
do uma doença, porque eu 
tinha muito medo, de nada, 
de nenhuma coisa em es-
pecífico e muita culpa. E 
estes adoecem. Então as-
sim como vinha adoecen-
do, vinha fazendo coisas 
para superar isso, alimen-
tação, meditação, grupos”, 
pontuou.

Conforme conta, foram 
dois anos tomando medi-
cação controlada para evi-
tar rejeição da medula ao 
corpo. “Quando comple-
tou cinco anos me deram 
como curado da leucemia”, 
contou Romar sobre o mo-
mento. Era sabido, porém, 
da predisposição a neo-
plasias, que poderiam ou 
não se desenvolver. Segun-
do Juli, Romar sempre foi 
muito regrado. “Nunca vi 
ele revoltado com o que ti-
nha vindo para ele. Ele di-
zia, ‘está aí, então vamos 
lá’”, contou.

Para ele, a aceitação da 
condição é algo fundamen-
tal. “Pra mim, melhor foi a 
aceitação. ‘Estou com leu-
cemia: preciso fazer isso, 
isso e isso para me salvar, 
então vamos fazer’. Sem-
pre pensei com projetos 
futuros, para depois do 
perrengue, e realmente fiz 
muitas coisas. Com certe-
za uma vida nova. Tu olha 
para trás e pensa: ‘aquilo 
não era eu, vivendo aque-
la vida’. Se muda a manei-
ra de pensar e tudo”, com-
partilhou.

Continuação...

Uma nova vida para ressignificar
>> SUPERAÇÃO   Vivendo um dia de cada vez, Romar Rigon retornou para casa após recente 
tratamento que durou seis meses e comparti lhou momentos da batalha contra o câncer
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

ARQUIVO PESSOAL

>> Na época do transplante, entre 2008 e 2009, o violão internava com Romar. “Fazía-
mos festa no corredor da ala do hospital nas datas festivas”, recorda-se.
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Em 2012 e 2016, Romar 
teve câncer de pele no na-
riz, que foram cauteriza-
dos. Já em março de 2020, 
surgiu um câncer na boca, 
como uma ferida. Neste pe-
ríodo foi realizada cirurgia 
no lábio, quando necessi-
tou ficar 25 dias com a boca 
fechada. “Sem poder falar 
e me alimentando por se-
ringa. Me comunicava atra-
vés da escrita com caneta e 
papel”, contou. Era início da 
pandemia por Covid-19. “A 
questão da máscara o Ro-
mar está acostumado. A hi-
gienização das coisas tam-
bém. Desde o transplante fo-
ram dois anos usando más-
cara, tudo o que entrava em 
casa era limpo com álco-
ol. Nunca teve nenhuma in-
tercorrência por descuido”, 
contou Juli. “Sempre fui mui-
to disciplinado. Acho que era 
por medo de morrer”, acres-
centou Romar.

No fim de 2020, Romar 
sentiu um caroço na parte 
interna da bochecha. A bi-
ópsia apontou câncer nova-
mente e dois nódulos com 

metástase no pescoço. “Pra-
ticamente um ano depois da 
outra cirurgia, em março, foi 
marcada esta. Como na an-
terior precisei ficar três dias 
no hospital apenas, nesta 
preparamos a mala para uns 
cinco ou seis dias. Ficamos 
seis meses. Foi necessário 
cortar uma margem maior 
além do câncer e trazer um 
músculo do peito até o ros-
to, por dentro da pele, para 
ficar irrigando. Foram três 
dias na UTI devido o proce-
dimento invasivo. Quando 
acordei foi algo bem cho-
cante, era muita gente”, de-
clarou Romar, que iniciou 
na sequência as sessões de 
radioterapia, com auxílio 
de uma máscara especial, e 
quimioterapias. Neste perí-
odo alimentou-se por son-
da, através da chamada nu-
trição parenteral.

O momento difícil se se-
guiu com os dias passa-
dos no hospital e no apar-
tamento onde ficaram em 
Porto Alegre, e os cuidados 
redobrados em meio a pan-
demia. “É importante nes-

te período sempre pensar 
que tudo passa. A questão 
da superação é algo que vai 
se adquirindo também. Pas-
sei com a leucemia. Tive ou-
tros problemas. Pneumo-
nias e crises fortes de de-
pressão. Quero mais é viver 
agora”, ressaltou.

Romar e Juli também des-
tacaram a generosidade das 
pessoas neste percurso en-
tre batalhas e vitórias. “Pes-
soas muito generosas apa-
receram. Acreditamos mui-
to nesta rede que se forma, 
de preces, orações, energias. 
Funciona bastante de algu-
ma forma, ajuda a fortale-
cer”, declarou Juli. “O impor-
tante mesmo é nunca dei-
xar a pessoa sozinha. Sem-
pre tive alguém junto comi-
go”, frisou Romar.

Neste último período, fo-
ram seis meses de tratamen-

to, duas cirurgias, radiotera-
pias e quimioterapias. O re-
torno para casa, em Sobra-
dinho, ocorreu em 29 de 
setembro. Agora Romar se-
gue em acompanhamento. 

Como a audição foi afetada, 
um aparelho foi encomen-
dado, bem como consulta 
no oftalmologista foi mar-
cada para verificar o olho 
esquerdo. Outra consul-

ta está agendada para ana-
lisar os três primeiros me-
ses e quem sabe uma próxi-
ma cirurgia, para melhorar a 
ingestão de alimentos, espe-
cialmente de líquidos.

O despertar para 
a escrita e fotografia

Em 2014, a perda do 
neto recém-nascido, Vi-
tor, representou, além de 
um momento doloroso, 
reflexão. “Um dia, pen-
sando no que o meu filho 
e minha nora estariam 
passando, enquanto es-
tava na rede, me veio um 
texto e resolvi escrever 
uma carta sobre a vida e 
a morte. Mostrei ao La-
erson e ele me convidou 
a escrever para o jornal. 
Então passei a escrever 
semanalmente para o 
jornal, sobre diversos te-
mas”, recordou. Segundo 
Juli, anterior à isso, Ro-
mar escrevia apenas para 
ela e dizia não querer es-
crever para os demais, 
era bastante crítico con-
sigo mesmo. “Eu escrevia 
e lia de novo e ia tirando 
frases, sobrava pouco tex-
to. Sintetizava demais as 
coisas. A partir deste mo-
mento comecei a escrever 
bastante”, destacou.

Junto à escrita somou-
-se outra grande paixão, 

despertada também nes-
te período. “Tinha uma 
câmera em casa, mas não 
sabia usar. Um dia pensei 
que tinha que aprender 
e comecei a ver na inter-
net, mas não deslanchava. 
Sempre tive uma paixão 
pela lua, mas queria que 
ela ficasse como eu a via 
e não uma bolinha bran-
ca na imagem. Neste meio 
tempo fiz um curso de 
fotografia, quando tam-

bém aprendi edição. Es-
tava em uma crise de de-
pressão. Nada eu queria 
fazer e comecei a me co-
brar muito. Até que che-
gou um dia, pensei, ‘vou 
deixar as coisas acontece-
rem’. Aí começou a acon-
tecer. Veio a fotografia, a 
escrita, o artesanato. Coi-
sas que jamais faria an-
tes”, e assim ele segue re-
gistrando, com seu olhar 
especial do universo.

As batalhas que 
se sucederam

NATHANA REDIN

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Realização:

Apoio:

Feira do Produtor Rural de Ibarama

Serão seguidos todos os protocolos de prevenção à Covid-19.
Uso obrigatório de máscara e apresentação da carteira de vacinação.

Participação:
 Agricultores de Ibarama, Associação

dos Guardiões, Associação dos Artesões
e Agroindústrias

Dias 05 e 06 de novembro de 2021

Programação:
Dia 05/11: abertura às 15h e encerramento às 22h;
Dia 06/11: abertura às 08h30 e encerramento às 12h. 

Atrações:
 

Música ao vivo                 Copa e Cozinha
 

Local:  Salão Paroquial de Ibarama

“     A fotogra�ia é uma coisa milagrosa parece. Enquanto estava internado, um dia a Juli 
me disse que tinha uma lua linda. Ela pegou a cadeira de rodas e me levou até lá fora. Eu 
mal tinha forças para segurar a câmera. A fotogra�ia é a minha paixão. O que me move 

hoje. A escrita tem me ajudado bastante também”, enfatizou Romar, que está com um livro 
sendo reestruturado para impressão e material su�iciente para outro. “Se chama De volta 
para casa. De volta para o lar e também para dentro de si, porque o autoconhecimento foi 
algo muito forte, olhar para si e ver a questão da morte com mais naturalidade, trabalhar 
isso. Se começa mais a não se preocupar com a questão material e sim mais emocional. 
Como estou comigo e o que estou fazendo para me conhecer melhor. O autoconhecimento 
é o que vou levar para o resto da vida. Isso nunca chega ao �im”, destacou.
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Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12
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R$ 5,56 R$ 5,74

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 158,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 80,00 min

R$ 9,50 min

R$ 9,50 min

R$ 8,40 min

R$ 10,95 min

R$ 170,00 max
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R$ 5,80 min
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 22/10                    R$ 6,67

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 26°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 255mm     Outubro 69mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

29°
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Parcialmente
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Alunos da Apae aproveitam dia 
especial no Parque Acqua Lokos

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Um dia para ficar gra-
vado na memória. 

Este é um resumo do que 
foi o último sábado, 16 de 
outubro. A parceria da Ga-
zeta Sobradinho com o Par-
que Acqua Lokos, oportuni-
zou aos alunos e professores 
da Apae de Sobradinho um 
dia de diversão pela passa-
gem do Dia das Crianças e 
Dia do Professor. 

Dois ônibus levaram 
aproximadamente 90 pes-
soas (entre elas, acompa-
nhantes) para o Litoral Nor-
te. A experiência proporcio-
nou momentos de muita ale-
gria e descontração, visíveis 
aos profissionais que acom-
panham os alunos da Apae 
diariamente.

Com saída às 3h30 de So-
bradinho, a chegada, no iní-
cio da manhã, foi à beira-
-mar, em Capão da Canoa, 
onde aproveitaram a pau-
sa para o café. Logo após fo-
ram recebidos no Parque Ac-
qua Lokos pelo gerente de 
marketing, Marcelo Bugin, 
onde se divertiram ao lon-
go da manhã e tarde. Ao en-
tardecer, uma parada nova-
mente na praia, e após, re-
tornaram para Sobradinho. 
Nem o tempo nublado tirou 
o brilho desse dia especial 
para eles.

Segundo a diretora da 
Apae, Sahra Mainardi, esta 
foi uma parceria que reali-
zou sonhos, oportunizando 
a muitos alunos e pais tam-
bém conhecerem o mar e 
colocar os pés em água sal-
gada pela primeira vez. Os 
participantes aproveitaram 
muito as atrações do par-
que, como a montanha rus-
sa e os teatros. Ainda, de 
acordo com Sahra, as men-
sagens encaminhadas pelos 
acompanhantes dos alunos 
e o retorno dos próprios são 
de muita gratidão pela opor-
tunidade.

A parceria da Gazeta com 
o Acqua Lokos disponibili-
zou entrada gratuita no par-
que para as mais de 90 pes-
soas. Para completar o va-
lor necessário para o des-
locamento nos ônibus que 
fizeram o percurso e ainda 
oportunizar lanches aos par-
ticipantes, a Apae veio pro-
movendo ações há mais de 

um mês, entre elas o Festi-
val da Polenta, e contou com 
o engajamento dos professo-
res, funcionários e parceiros. 
“Para a Apae essa viagem 
representou a união de en-
tidades, funcionários, tam-
bém dos alunos e familiares. 
Eles estavam bastante ansio-
sos para esta viagem, pois a 
grande maioria não conhe-
cia os locais visitados. Nota-
mos uma alegria, uma felici-
dade muito grande por esta-
rem em um lugar assim tão 
especial. Para eles foi uma 
oportunidade ímpar. Com 
esta ação entre entidades, 
doadores e Apae, consegui-
mos realizar algo que para 
alguns seria um sonho qua-
se inatingível. Todo mundo 
gostou. Acredito que foi um 
êxito. Ficamos com o convi-
te do gerente Marcelo Bu-
gin para estar lá no ano que 
vem e ele recebeu o convite 
para visitar nossa institui-

ção ”, destacou o presidente 
da Apae, João Antônio Cides.

Na semana anterior à via-
gem, os dirigentes da entida-
de estiveram na Rádio Ga-
zeta FM quando agradece-
ram a todos que contribuí-

ram para tornar realidade 
este momento. Para a Gaze-
ta é gratificante saber que 
este dia foi especial e será 
lembrado com carinho por 
todos que aproveitaram o 
passeio.
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